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Estão abertas as inscrições para o Desafio Jo-
vem Empreendedor 2022, um jogo virtual que 
simula o dia a dia de uma empresa e estimula o 
desenvolvimento de comportamentos empreen-
dedores entre os estudantes. Podem participar jo-
vens de escolas públicas e particulares, do ensino 
médio, técnico e universitários de Minas Gerais 
e outros dois estados. As inscrições são gratuitas, 
até o dia 26 de agosto, pelo site do desafio. O 
principal objetivo do Desafio é disseminar a cultu-
ra empreendedora e estimular o desenvolvimen-
to de atitudes e habilidades essenciais de gestão, 
ligadas ao dia a dia dos negócios. Além disso, aju-
dar a preparar os jovens para o mercado por meio 
de ações práticas seja como empreendedores ou 
intraempreendedores.

Os números demonstram um triste acrés-
cimo da fome no Brasil. E não é novidade que 
esse assunto vem afetando os brasileiros. São 
mais de 60 milhões de pessoas com algum tipo 
de insegurança alimentar no país, segundo 
dados do relatório da Organização das Nações 
Unidas para Alimentação e Agricultura (FAO) 
divulgado neste mês. Há muitos esforços para 
amenizar a fome que está impactando a po-
pulação; cada um ajuda à sua maneira, contri-
buindo para reverter esse cenário. 

Dia do Aeromodelista 
passa a fazer parte do 
calendário de eventos de 
Montes Claros
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Abertas inscrições 
para o Desafio Jovem 
Empreendedor 2022

Cantor Rodrigo Sena é o convidado do 
Gazeta Musical 

ERIC ALMEIDA 

LBV faz mobilização 
nacional para combater 
a fome 

REPRODUÇÃO

Com a abertura da janela de registros na se-
gunda-feira (18), clubes que disputam a Série B 
do Campeonato Brasileiro aceleraram os anúncios 
de seus reforços para a sequência da competição.

Cruzeiro anuncia 
contratação de Pablo
Siles, ex-Athletico-PR

REGIONAL 7

PEDRO SOUZA/ ATLÉTICO

Grande nome do Atlético desde o ano passado, Hulk está 
há três jogos sem balançar as redes. A chance de quebrar o 
jejum é no duelo contra o Cuiabá, nesta quinta-feira, às 19h, 
na Arena Pantanal, pelo Campeonato Brasileiro. Se não mar-
car contra o Dourado, ele chegará ao maior número de jogos 
seguidos sem fazer gol na temporada 2022. 

Contra o Cuiabá, Hulk tenta 
evitar maior jejum de gols na 
temporada

O cantor, Rodrigo Sena, é o convidado do programa Gazeta Musical, da TV Gazeta Norte Mineira – canal 2.1 de Montes Claros. 
A entrevista, com o apresentador Vinícios Santos, pode ser acompanhada no canal do YouTube, GAZETA MUSICAL.

O Projeto de Lei 1586/22 determina a cobrança de Imposto de Expor-
tação sobre um conjunto de alimentos estratégicos para a dieta básica dos 
brasileiros quando houver algum risco ao abastecimento interno. O texto 
em análise na Câmara dos Deputados altera o Decreto-Lei 1.578/77, que 
instituiu esse tributo no país.
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Na sua empresa, você conta com
a sorte ou se planeja?

Entenda como funciona a 
psicologia reversa

Uso do ponto eletrônico biométrico 
diante da LGPD

VALDEZ MONTERAZO
COACH EXECUTIVO, ESPECIALIZADO EM NEGÓCIOS, LIDERANÇA E PSICOLOGIA POSITIVA

MARA LEME MARTINS
PHD. PSICÓLOGA

JULIANA CALLADO GONÇALES
ADVOGADO E ESPECIALISTA EM DIREITO TRIBUTÁRIO E EM PROTEÇÃO DE DADOS 

Intuitivamente, todos sabem a importância do planejamento: ações mais efetivas, convergência das atividades 
com a estratégia e maior assertividade e produtividade. No entanto, majoritariamente, executivos e empresários 
não planejam suas ações, muito menos a de suas empresas e colaboradores. “Boa sorte é o que acontece quando 
a oportunidade encontra o planejamento”, já diria Thomas Edison, um dos maiores inventores da humanidade, 
cuja maior invenção foi a lâmpada elétrica.

Por isso, antes de ensinar você uma forma simples e eficaz de planejar seus objetivos e ações, se permita enten-
der as consequências de não ter o bom hábito de planejar-se, como por exemplo: impossibilidade de mensurar 
resultados, incapacidade de medir o desempenho dos colaboradores e energia e recursos desperdiçados. Ou 
seja, na prática, horas e horas de trabalho desperdiçado, uma quantidade incalculável de dinheiro jogado fora e 
projetos que nunca saem do papel.

Diante dessa perspectiva, se houvesse a possibilidade de aprender uma forma simples de planejar resultados, 
isso seria interessante para qualquer líder, não é? É exatamente isso o que dois grandes gurus da gestão, Kaplan e 
Norton, desenvolveram. Eles criaram um modelo de planejamento estratégico usado em milhares de pequenas e 
grandes organizações em todo o mundo, chamado Balanced Scorecard ou Mapa Estratégico.

Grande parte de sua metodologia aborda exatamente o ponto que nos propomos a falar: a especificação de 
resultados. Ela envolve quatro pontos específicos ao se formular metas:

1) O que quero?
Neste ponto, escreva de forma sucinta exatamente o que deseja alcançar.

2) Qual a métrica de desempenho?
Questione-se, como saberá se está progredindo? Que indicador mostrará que está no caminho certo?

 3) Qual o desempenho esperado nessa métrica?
Uma vez determinada a métrica, entenda qual o alvo, qual nota deve ser atingida para que seja considerado 

bem sucedido?

A psicologia reversa é uma ferramenta utilizada para influenciar a decisão de alguém tanto em âmbito pessoal 
quanto profissional. É uma técnica de persuasão que faz com que a pessoa realize o oposto do que pretendia fazer 
ao ser influenciada por outra pessoa.

Após o período de pandemia, a psicologia reversa pode ter se tornado ainda mais importante. Para se ter ideia, 
de acordo com a Organização Mundial da Saúde (OMS), o Brasil é o país mais ansioso do mundo.

Além disso, a pandemia provocou um aumento global em distúrbios como ansiedade e depressão. De acordo 
com um estudo publicado no periódico científico The Lancet, foram 53 milhões de novos casos de depressão e 76 
milhões de ansiedade em 2020.

Também de acordo com a OMS, o índice global de transtorno de ansiedade e depressão aumentou 25%, duran-
te o primeiro ano de pandemia. Nesse cenário, a psicologia reversa pode ser de grande ajuda.

No que consiste a psicologia reversa?

As formas mais eficazes de utilizar a psicologia reversa consistem em: fazer perguntas que podem ou não ser 
desafiadoras e também sugestões. Exemplo: Aposto que você não consegue fazer este cálculo. Isso vai desafiar a 
pessoa e fazer com que ela prove que ela é capaz. Já as sugestões: será que você poderia me auxiliar? Essa pergunta 
vence a resistência de pessoas que não conseguem receber ordens.

Utilização do não: “Você não consegue me ajudar?”. Essa pergunta, faz com que se a pessoa não consegue dizer 
não, isso pode vir a gerar uma culpa nela. Então a pessoa venha a ter o desejo de ajudar. 

Utilização de recursos de privação: “Este produto está se esgotando, temos apenas duas peças”. Gera sensação 
de escassez, e faz com que a pessoa deseja adquirir o produto evitando que ela venha a pensar se realmente ne-
cessita deste produto. 

Uma outra pergunta ou forma de abordagem é fazer com que a pessoa possa reagir, por exemplo: “Será que 
esse é o melhor momento para você?”. A princípio pode parecer uma simples opinião, mas faz com que a pessoa 
queira provar, demonstrar ou não perder essa oportunidade.

Outra forma muito importante é a autonomia pessoal, fazer com que a pessoa tenha plena consciência de que 
está agindo pelo seu próprio desejo. A abordagem sugerida é: “A decisão é sua”. Assim, a pessoa se sente no con-
trole e se abre para aquilo que você está sugerindo.

Ameaças não funcionam, geralmente são utilizadas em vendas, mas também podem ser usadas em relaciona-
mentos visando sempre tirar o melhor das pessoas. Ameaças geram medo e privação, fazendo com que os objeti-
vos não sejam alcançados.

A psicologia reversa pode ser perigosa?

Como qualquer técnica deve ser utilizada com o objetivo de extrair o melhor de uma pessoa ou público, me-
lhores profissionais, no estudo, no condicionamento físico, relacionamento, alimentação e etc.

Deve ser evitada para manipulações como religiosa, utilizando erroneamente para obter proveito, manipu-
lações de adolescentes, crianças, idosos, sempre com o objetivo de benefícios pessoais. Induções de atos que 

Dados biométricos são aqueles capazes de identificar uma pessoa através da análise de características físicas 
(face, íris, voz, digital etc.). A Lei Federal nº 13.709/2018 - Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais (LGPD) - con-
sidera tais dados como sensíveis (art. 5º, II), o que demanda maiores cuidados e restrições para a sua utilização.

O ponto eletrônico é muito utilizado para autenticar a identidade de alguém em instituições financeiras, ins-
tituições de ensino, academias, ambientes de acesso controlado e também para controle de jornada de trabalho.

Com a vigência da LGPD, é importante adequar o tratamento de dados biométricos às regras e princípios dessa 
lei.

O primeiro passo é identificar a respectiva base legal, ou seja, uma das situações que a LGPD autoriza o uso 
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4) Quais as ações devo implementar?
Por último, liste todas as ações e iniciativas a serem adotadas para que o alvo seja atingido.
Percebeu como pode ser simples elaborar um bom planejamento de resultados? E você, já parou para planejar 

os principais resultados que necessita atingir em sua empresa ou carreira?
Convido você agora a fazer exatamente essa ação: planejar os principais resultados que deve atingir para conti-

nuar se desenvolvendo. Afinal, conhecimento só se transforma em sabedoria ao ser colocado em prática.
Ao se planejar corretamente, você será capaz de ser mais assertivo e produtivo, além de ter ações mais efetivas 

e eficazes.

coloquem em risco a segurança física e psíquica de terceiros.
É preciso cautela com essas abordagens porque muitas pessoas com o desejo de se sentirem aceitas acabam 

entrando nesses desafios e acabam colocando em risco a sua saúde física ou psíquica. 

O impacto da personalidade da pessoa na psicologia reversa

A personalidade de um indivíduo ou de um público vai determinar como essa ferramenta deve ser aplicada. Daí 
a necessidade de se compreender um perfil e qual a melhor forma de abordá-lo.

Não se obter êxito, por exemplo, com abordagens extremamente competitivas com pessoas que tem o perfil 
altamente afetivo, onde colaborar é muito mais atraente do que competir e vencer. O troféu dessas pessoas é a 
colaboração. 

Em uma mesma situação, diferentes perfis vão achar uma forma de se sentirem vencedores, mas por meio 
diferentes, como colocado o exemplo de pessoas competitivas e pessoas afetivas. A moeda de troca dessas pessoas 
é completamente diferente. Daí a importância de se estudar e de se observar o público que se deseja fazer essa 
abordagem. 

Cabe dizer que é uma técnica bastante utilizada em campanhas de vendas, mas que requer cautela. O outro lado 
pode ter conhecimento dessa técnica e saber que está sendo manipulado e persuadido - o que não é agradável.

dos dados pessoais. Por tratar-se de dados sensíveis, a subsunção deve ser feita em uma das hipóteses do art. 11 
da LGPD.

No caso de controle de jornada é possível fundamentar o tratamento no art. 11, II, “a”, da LGPD (cumprimento 
de obrigação legal ou regulatória), haja vista que determina o art. 74, CLT e as Regulamentações do Ministérios do 
Trabalho (Portarias nºs 1.510/09 e 373/11).

Já nos casos de autenticação de identidade, a base legal que parece mais adequada é a prevista na alínea “g”, 
inciso II do art. 11, da LGPD, ou seja, para prevenir fraude e garantir a segurança do titular.

Nessa última hipótese o controlador deve, ainda mais, informar ao titular a finalidade específica do tratamento, 
a sua forma e duração, a existência de compartilhamento, os direitos dos titulares e a responsabilidade dos agentes 
que realizarão este tratamento. Também deve ser feito um sopesamento entre os efeitos do tratamento e os seus 
riscos aos direitos e liberdades dos titulares, já que existem outras técnicas que podem ser utilizadas para tanto.

Além do enquadramento correto na base legal, é de rigor que não haja desvio de finalidade, é dizer, o dado 
biométrico coletado para controle ou identificação deve ser utilizado apenas para a finalidade que justificou a sua 
coleta, não podendo ser dado outro uso diverso.

É dizer, se o dado biométrico foi coletado para permitir o ingresso do indivíduo em local de acesso restrito, 
não é possível utilizar esse mesmo dado para a realização de um estudo, pesquisa ou análise ou qualquer outro 
propósito diverso, sem que seja dado um novo enquadramento legal para essa nova finalidade.

Um exemplo de uso de dados biométricos de forma indevida no Brasil foi o realizado pela ViaQuatro, empresa 
que tem a concessão da linha 4 amarela do metrô em São Paulo/SP, que captava por câmeras de reconhecimento 
facial as emoções, a idade e o gênero do passageiro quando olhavam para os anúncios publicitários.

Tal hipótese não se enquadra em nenhuma das bases legais acima mencionadas (cumprimento de obrigação 
legal ou prevenção de fraude) para legitimar o tratamento dos dados pessoais sensíveis. Assim, para ser regular, 
seria necessário o consentimento do titular nos termos definidos pela LGPD, o que não ocorreu no caso, gerando 
uma multa de R$ 100.000,00 (cem mil reais) para a empresa.

Portanto, a empresa que optar por tratar dados biométricos deve primeiro identificar a sua finalidade e respec-
tiva base legal para não infringir a legislação, além de adotar técnicas de seguranças robustas, como a criptografia 
e anonimização, tendo em vista o elevado risco que tais tratamentos trazem para o titular.
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Projeto exige Imposto de Exportação 
sobre grãos e carnes em situação de 
ameaça ao abastecimento interno

Projeto inclui imunizante contra varíola 
dos macacos no calendário nacional de 
vacinação

Lei que altera cálculo do ITCD é sancionada 
pelo governador

Recesso parlamentar começa na segunda e 
vai até o dia 31 de julho

Mudança no Imposto sobre Transmissão Causa Mortis e Doação originou-se de 
projeto de lei aprovado em junho, na ALMG

O Projeto de Lei 1586/22 de-
termina a cobrança de Imposto de 
Exportação sobre um conjunto de 
alimentos estratégicos para a die-
ta básica dos brasileiros quando 
houver algum risco ao abasteci-
mento interno. O texto em análise 
na Câmara dos Deputados altera 
o Decreto-Lei 1.578/77, que insti-
tuiu esse tributo no país.

A proposta deixa de fora os 
produtos elaborados ao prever 
que, mediante ato do Poder Exe-
cutivo, estariam sujeitos ao Im-
posto de Exportação: soja, milho 
e arroz, na forma de grãos, quan-
do os estoques públicos estive-
rem em volume abaixo de 10% 
das previsões de consumo na-

cional desses produtos; e carnes 
de frangos, bovinos e suínos, na 
forma in natura, nas situações de 
ameaça à regularidade do abaste-
cimento interno.

“A proposta visa corrigir uma 
contradição que afronta o interes-
se público no País: a abusividade 
dos volumes de alimentos expor-
tados em contexto de volatilidade 
de preços e de insuficiência no 
abastecimento interno”, afirma-
ram os autores da proposta, o 
deputado Airton Faleiro (PT-PA) e 
outros 13 parlamentares.

“Em 2021, foram enormes as 
perdas de safra principalmente 
por conta da seca no Sul. O Brasil 
exportou 20,4 milhões de tone-

ladas de milho quando enfrentá-
vamos dificuldades para atender 
o mercado doméstico, e impor-
tamos 3,2 milhões de toneladas 
de milho a preços internacionais 
estratosféricos”, notaram os au-
tores.

TRAMITAÇÃO

O projeto tramita em caráter 
conclusivo e será analisado pelas 
comissões de Agricultura, Pecuá-
ria, Abastecimento e Desenvolvi-
mento Rural; de Desenvolvimento 
Econômico, Indústria, Comércio 
e Serviços; de Finanças e Tributa-
ção; e de Constituição e Justiça e 
de Cidadania. (Agência Câmara)

O Projeto de Lei 1917/22 in-
clui a vacina contra a varíola dos 
macacos no Calendário Nacional 
de Imunização do Sistema Único 
de Saúde (SUS), passando a ser 
obrigatória para todas as pessoas 
indicadas em regulamento do Mi-
nistério da Saúde. O texto tramita 
na Câmara dos Deputados.

Segundo a proposta, a imu-
nização deverá ser feita com a 
vacina composta pelo Modified 
Vaccinia Ankara-Bavarian Nordic 
(MVA-BN), indicado para a pre-

venção da varíola dos macacos 
(em inglês, monkeypox).

Autor do projeto, o deputado 
Geninho Zuliani (União-SP) ar-
gumenta que, com a erradicação 
da varíola humana no Brasil em 
1980, e a consequente suspensão 
das ações de vacinação no País, a 
susceptibilidade da população à 
doença vem aumentando.

“No dia 3 de julho de 2022, 
o Ministério da Saúde informou 
que, até o momento, o Brasil já 
registrou 76 casos de varíola dos 

macacos”, diz o parlamentar.
O deputado avalia que não se 

deve esperar o surto tomar maio-
res proporções para que se decida 
incluir o imunizante no Programa 
Nacional de Imunização (PNI).

TRAMITAÇÃO - O projeto será 
analisado, em caráter conclusivo, 
pelas comissões de Seguridade 
Social e Família; de Finanças e 
Tributação; e de Constituição e 
Justiça e de Cidadania. (Agência 
Câmara)

Foi publicada em edição extra do 
Diário Oficial de Minas Gerais nesta 
segunda-feira (18/7/22) a sanção, 
pelo governador, da Lei 24.221, que 
altera a forma de cálculo do Imposto 
sobre Transmissão Causa Mortis e 
Doação de Quaisquer Bens ou Direi-
tos (ITCD).

A nova lei é oriunda do Projeto de 
Lei (PL) 2.918/21, do deputado Ber-
nardo Mucida (PSB), aprovado pelo 
Plenário da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) na forma 
do vencido (texto aprovado no 1º 
turno com modificações durante a 
tramitação), em votação de 2º turno 
ocorrida no último dia 23 de junho.

A nova norma traz alterações em 

outra lei, a 14.941, de 2003, para mu-
dar a forma de cálculo do ITCD, no 
que se refere à sobrepartilha (nova 
partilha nos autos de um inventário 
incluindo os bens remanescentes, os 
sonegados ou os descobertos após a 
partilha) e às hipóteses de perda do 
desconto.

Para isso, acrescenta os artigos 
8º-A e 10-A à Lei 14.941, de modo a 
atualizar o valor do imposto recolhi-
do em relação à primeira partilha, da 
mesma forma que os bens anterior-
mente partilhados são atualizados 
quando da realização da sobreparti-
lha.

DESCONTO É MANTIDO - Além 

disso, a mudança mantém o descon-
to aplicado ao valor do ITCD calcu-
lado na primeira partilha, nos casos 
em que os bens a serem sobreparti-
lhados não decorrerem de omissão 
dolosa ou falseamento de informa-
ções.

É também incluído parágrafo úni-
co no artigo 8º da mesma lei, com o 
objetivo de corrigir o cálculo do im-
posto para todos os tipos de declara-
ções de bens e direitos, e não somen-
te para as hipóteses de sobrepartilha. 

Outras alterações têm o objetivo 
de evitar a perda de desconto no 
tributo cobrado no caso de envio de 
declaração retificadora antes do tér-
mino do inventário. (Portal ALMG)

A Câmara dos Deputados está em 
recesso parlamentar inicia a até o dia 
31 de julho. Com a chegada do perí-
odo eleitoral, a expectativa é que os 
parlamentares realizem um esforço 
concentrado para a votação de ma-
térias logo na primeira semana de 
retorno aos trabalhos, na semana de 
1º a 5 de agosto.

Segundo o presidente da Casa, Ar-
thur Lira (PP-AL) uma das propostas 
que pode ser votada pelos deputados 
é a que trata do rol taxativo da Agên-
cia Nacional de Saúde Suplementar 
(ANS) sobre as coberturas dos planos 
de saúde. A proposta, contudo, de-
pende da construção de um acordo 
com o presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG).

“Ou teremos acordo entre Câmara 
e Senado para tratar deste assunto, ou 
não vai haver pressão só na Câmara 
para tratar deste assunto e vender es-
perança para pessoas que realmente 

precisam dessa solução, como se já 
tivesse o assunto resolvido”, disse 
nesta quinta-feira (15).

Além do rol taxativo, os deputa-
dos também devem votar medidas 
provisórias perto do prazo final de 
vencimento e alguns projetos que 
tiveram a urgência aprovada no últi-
mo dia de trabalho antes do recesso. 
Entre eles estão o projeto de lei (PL) 
que estabelece perda automática de 
cargo, emprego, função pública ou 
mandato eletivo para os condenados 
por violência contra a mulher, por cri-
mes de feminicídio, estupro ou lesão 
corporal; o PL 462 de 2020, que per-
mite o uso do Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS) para a com-
pra de mais de um imóvel; e o PL 252 
de 2003, que estabelece novas regras 
para os concursos públicos.

No retorno dos trabalhos, os par-
lamentares também devem discutir 
os vetos de dois projetos de lei: o que 

trata da exploração de ferrovias e o 
que prevê a criminalização de notícias 
falsas, as fake news.

RECESSO - A Constituição deter-
mina que o recesso das atividades do 
Congresso Nacional deve ocorrer nos 
períodos de 18 a 31 de julho e de 23 
de dezembro a 1º de fevereiro. Para 
haver o recesso de julho é necessário 
que o Congresso aprove o projeto 
de Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO), que determina as metas e 
prioridades para os gastos públicos e 
oferece os parâmetros para elabora-
ção do projeto de lei orçamentária do 
ano que vem.

Durante o recesso, uma comissão 
de deputados e senadores cuida das 
competências das mesas das Casas 
em caso de urgência, na ausência 
ou impedimento dos seus membros. 
Além disso, eles representam o Con-
gresso em eventos de interesse nacio-

nal e internacional.
O texto da LDO 2023 foi aprovado 

pelo Congresso Nacional ainda nesta 
semana, no dia 12. O texto foi apro-
vado sem o ponto mais polêmico: a 
obrigatoriedade da execução das cha-
madas emendas de relator (RP9), que 
podem chegar a R$ 19 bilhões no ano 
que vem.

O projeto apresentado pelo go-
verno prevê que no próximo ano as 
contas públicas do Governo Central 
(Tesouro Nacional, Previdência Social 
e Banco Central) deverão fechar 2022 
com déficit primário de até R$ 65,91 
bilhões e estabelece salário mínimo 
de R$ 1.294 para o ano que vem.

Durante a última semana de tra-
balho, o Congresso derrubou vetos 
sobre a compensação a ser paga pelo 
governo federal aos estados pela per-
da de arrecadação do Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) em itens considerados essen-

ciais.
Além disso, os deputados aprova-

ram ainda três propostas de emenda 
à constituição (PEC’s): a PEC 15 de 
2022 que prevê a criação de um es-
tado de emergência para ampliar o 
pagamento de benefícios sociais até 
o fim do ano. A medida gera R$ 41,2 
bilhões em despesas excepcionais, ou 
seja, fora do teto de gastos, divididos 
entre benefícios sociais e incentivos 
fiscais.

A proposta foi aprovada após um 
apagão no sistema de informática 
da Câmara. No retorno, deputados 
criticaram uma decisão de Lira de 
retomar a votação, mas dessa vez em 
caráter remoto. 

As outras PECs aprovadas pou-
co antes do recesso são a que es-
tabelece um piso nacional para os 
salários de enfermeiros, técnicos 
de enfermagem, auxiliares de en-
fermagem e parteiras e a 122 de 

2015 que proíbe o aumento de 
despesas sem a previsão de recei-
tas.

As PEC dos Benefícios Sociais 
e a do Piso de Enfermagem fo-
ram promulgadas em sessão do 
Congresso Nacional, na noite de 
quinta-feira.

Além delas também foi pro-
mulgada a PEC do limite de re-
cursos judiciais que podem ser 
enviados ao Superior Tribunal de 
Justiça (STJ). A emenda cria uma 
espécie de filtro de admissibilida-
de para esse tipo de recurso. As-
sim, o recorrente deve mostrar a 
relevância das questões de direito 
federal infraconstitucional (que 
não estejam previstas na Consti-
tuição) discutidas na ação.

Já a PEC que proíbe o aumento 
de despesas sem a previsão de re-
ceitas deve ser promulgada após 
o recesso parlamentar.
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Projeto quer evitar abusos na exportação de alimentos consumidos por brasileiros

Projeto quer evitar abusos na exportação de alimentos consumidos por brasileiros

Zuliani que incluir mais essa vacina no 
calendário de vacinação do SUS



Montes Claros, quarta-feira, 20.7.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 pOlítica

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,18

Cotação EURO - REAL

R$ 5,41

Gasolina

R$ 7,05

Diesel comum Etanol 

R$ 7,59 R$ 5,49

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 30º
Min. : 13º

Dia do Aeromodelista passa a fazer 
parte do calendário de eventos de Moc

Projeto prioriza o acesso de jovens em 
acolhimento institucional a cursos técnicos e 
financiamento

Presidente diz que quer transparência no 
sistema eleitoral brasileiro

Em todo país, a data de 20 
de julho se comemora o Dia do 
Aeromodelista. Em Montes Cla-
ros, a partir do Projeto de Lei nº 
67/2022, de autoria do vereador 
Cláudio Rodrigues, o Dia Muni-
cipal do Aeromodelista está ins-
tituído no calendário de eventos 
de Montes Claros, a partir da Lei 
5.468, de 11 de julho de 2022, 
sancionada pelo prefeito Hum-
berto Souto.

Além da divulgação do aero-
modelismo em Montes Claros, o 
Dia Municipal do Aeromodelista 
tem o cunho educativo e de des-

pertar o interesse pela prática 
deste esporte.

A prática do aeromodelismo 
iniciou em meados dos anos 50, 
na época se usava voo circular a 
cabo. Nesta época, o esporte era 
praticado na cidade pelos Aero-
modelistas José Luiz, Diógenes 
Vasconcelos, Zeca Guedes, Israel, 
Carlos Alberto Rocha, dentre ou-
tros.

Na década de 1970, Zeca Gue-
des, José e Dr. Iran Rego já fabri-
cavam seus próprios modelos. 
Para voar, utilizavam uma pista 
do lado esquerdo do aeroporto 

e também o campo do Cassimiro.
Em 1986, por fim, foi aberta 

uma pista oficial criando o clube/
associação HobbyMoc, dando liga 
neste esporte que a cada dia ga-
nha mais adeptos.

Hoje já são mais de 200 pra-
ticantes do aeromodelismo aqui 
em Montes Claros, e em reconhe-
cimento a este esporte e hobby, 
a partir de agora, o dia 20 de ju-
lho passa a ser o Dia Municipal 
do Aeromodelista, o mesmo dia 
que nasceu o Pai Da Aviação, o 
mineiro Santos Dumont. (Ascom 
CMMC)

O Projeto de Lei 3463/21, já 
aprovado pelo Senado, inclui os 
jovens que vivem em acolhimento 
institucional há pelo menos um ano 
na lista dos grupos sociais com di-
reito a atendimento prioritário no 
Programa Nacional de Acesso ao 
Ensino Técnico e Emprego (Prona-
tec), do governo federal.

As instituições de acolhimento 
são serviços que acolhem crianças 
e adolescentes em medidas prote-
tivas por determinação judicial, em 
decorrência de violação de direitos 
(abandono, negligência, violência) 
ou pela impossibilidade momen-
tânea de cuidado e proteção pela 
própria família.

O texto em análise na Câma-

ra dos Deputados altera a Lei 
12.513/11, que criou o Pronatec 
para ampliar a oferta de cursos de 
educação profissional e tecnológi-
ca. Atualmente, nas prioridades es-
tão povos indígenas, comunidades 
quilombolas e adolescentes e jo-
vens em cumprimento de medidas 
socioeducativas.

ACESSO AO FIES - Adicional-
mente, a proposta altera o Fundo 
de Financiamento ao Estudante do 
Ensino Superior (Fies), previsto na 
Lei 10.260/01, para prever o acesso 
prioritário dos jovens acolhidos há 
pelo menos um ano. O Fies dispo-
nibiliza recursos para a educação 
superior de estudantes matricula-

dos em faculdades não gratuitas.
“O País precisa distribuir a ri-

queza do conhecimento”, disse o 
autor da proposta, senador Carlos 
Viana (PL-MG). Para ele, oferecer a 
esses jovens condições de acesso à 
educação pública, bem como prio-
ridade no acesso ao financiamento 
estudantil, é um passo na constru-
ção de uma sociedade mais justa e 
solidária.

TRAMITAÇÃO - O projeto será 
analisado pelas comissões de Edu-
cação; de Seguridade Social e Famí-
lia; de Finanças e Tributação; e de 
Constituição e Justiça e de Cidada-
nia. Depois seguirá para o Plenário. 
(Agência Câmara)

O presidente Jair Bolsonaro 
disse, na segunda-feira (18), que 
seu governo está trabalhando para 
apresentar uma “saída” para as elei-
ções deste ano.

“Queremos, obviamente, esta-
mos lutando, para apresentar uma 
saída para isso tudo. Nós queremos 
confiança e transparência no sis-
tema eleitoral brasileiro”, afirmou 
Bolsonaro, em evento com chefes 
de missões diplomáticas no Brasil 
sobre o processo eleitoral.

Segundo o presidente, o gover-
no trabalha para “corrigir falhas” no 
pleito eleitoral. “Nós queremos cor-
rigir falhas. Queremos transparên-
cia. Nós queremos democracia de 
verdade”, disse. Não foram divul-
gados os nomes dos embaixadores 
que compareceram à solenidade.

Em nota à imprensa, o Palácio 
do Planalto ressaltou que o evento 
teve o objetivo de “aprimorar os pa-
drões de transparência e seguran-
ça” das eleições.

“[O presidente] sublinhou aos 
titulares e representantes diplomá-
ticos presentes seu desejo de apri-
morar os padrões de transparência 
e segurança do processo eleitoral 
brasileiro. Enfatizou que a priori-

dade é assegurar que prevaleça, de 
modo inquestionável, a vontade do 
povo brasileiro nas eleições que se 
realizarão em 2 de outubro próxi-
mo”, diz a nota.

Ainda durante o evento, Bolso-
naro criticou os ministros do Su-
premo Tribunal Federal (STF) Ale-
xandre de Moraes, Edson Fachin e 
Luís Roberto Barroso. Na avaliação 
de Bolsonaro, os ministros dão de-
clarações lamentáveis.

“O senhor Barroso, também 
como o senhor Fachin, começou a 
andar pelo mundo me criticando, 
como se eu estivesse preparando 
um golpe por ocasião das eleições. 
É o contrário o que está acontecen-
do. O Barroso, nos Estados Unidos, 
fez uma palestra de como se livrar 
de um presidente. Ele era do TSE 
e do STF. Você não tem ciência de 
pessoas que ocupam os mesmos 
cargos em outros países que fiquem 
falando, dando entrevistas e pales-
tras sobre opiniões pessoais sobre 
o governo? Lamentável a opinião 
do ministro Barroso, isso atrapalha 
o Brasil.”

JUDICIÁRIO - Após as declara-
ções de Bolsonaro, o presidente do 

Tribunal Superior Eleitoral (TSE), 
ministro Edson Fachin, reafirmou 
que o sistema de votação é seguro, 
transparente e auditável. Em evento 
promovido pela Ordem dos Advo-
gados do Brasil (OAB) no Paraná, 
Fachin disse que o debate eleitoral 
tem sido “achatado por narrativas 
nocivas que buscam diluir a Repú-
blica e a constitucionalidade”.

“Vivemos um tempo intrinca-
do, marcado pela naturalização do 
abuso da linguagem e pela falta 
de compromisso cívico em que se 
deturpam sistematicamente fatos 
consolidados, em que se semeia 
a antidemocracia, pretensamente 
justificada por um estado de coisas 
inventado, ancorado em pseudor-
representações de elementos que 
afrontam a toda evidência, a serie-
dade do sistema da Justiça e alta 
integridade dos pleitos nacionais. 
Criam-se nesse caminho da desin-
formação encenações interligadas, 
como, aliás, está a assistir hoje o 
próprio país”, declarou. 

Em nota, o ministro do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) Luís 
Roberto Barroso declarou que está 
“cumprindo o cansativo dever de 
restabelecer a verdade diante de 

A data comemorada no dia 20 de julho, foi instituída a partir de Projeto de Lei do 
presidente da Câmara

Jovem em instituição de acolhimento pode ter prioridade em curso profissionalizante
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mentiras reiteradamente proferi-
das”. 

“Cumprindo o cansativo dever 
de restabelecer a verdade diante 
de mentiras reiteradamente profe-
ridas, o gabinete do ministro Luís 
Roberto Barroso informa que ele 
jamais proferiu palestra no exterior 
sob o título Como se Livrar de um 
Presidente. Em evento realizado na 
Universidade do Texas, a palestra 
do ministro foi sobre Populismo 
Autoritário, Resistência Democráti-
ca e Papel das Supremas Cortes.” O 
ministro citou que tanto o vídeo da 
apresentação como o texto em que se 
baseou a palestra são públicos.

Ainda de acordo com a nota, no 
evento, foram discutidos temas como 

separação de Poderes, semipresiden-
cialismo, papel dos tribunais e impea-
chment. “Como alguns dos trabalhos 
apresentados eram efetivamente 
sobre mecanismos para afastamento 
de presidentes na América Latina, os 
estudantes que organizaram o evento 
deram-lhe o título de “Ditching a Pre-
sident: Constitutional Design of the 
Executive Branch in Latin America” 
(“Afastando um Presidente: Desenho 
Constitucional do Poder Executivo na 
América Latina”). Nenhum dos expo-
sitores sequer tocou no tema de even-
tual impeachment do atual Presidente 
do Brasil”, conclui o texto.

LEGISLATIVO - O presidente do 
Congresso, Rodrigo Pacheco, mani-

festou-se pelas redes sociais. Segun-
do ele, uma democracia forte se faz 
com respeito ao contraditório e à 
divergência, independentemente 
do tema.

“A segurança das urnas eletrôni-
cas e a lisura do processo eleitoral 
não podem mais ser colocadas em 
dúvida. Não há justa causa e razão 
para isso. Esses questionamentos 
são ruins para o Brasil sob todos 
os aspectos. O Congresso Nacional, 
cuja composição foi eleita pelo atu-
al e moderno sistema eleitoral, tem 
obrigação de afirmar à população 
que as urnas eletrônicas darão ao 
país o resultado fiel da vontade do 
povo, seja qual for”, disse. (Agência 
Brasil)
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Abertas inscrições para o Desafio 
Jovem Empreendedor 2022

Dia de Proteção às Florestas é celebrado 
em Montes Claros

Prefeitura inicia mais uma turma de 
jovens aprendizes

Licitação do Centro de 
Castração Municipal tem 
resultado homologado

Estão abertas as inscrições para 
o Desafio Jovem Empreendedor 
2022, um jogo virtual que simula o 
dia a dia de uma empresa e estimu-
la o desenvolvimento de compor-
tamentos empreendedores entre 
os estudantes. Podem participar 
jovens de escolas públicas e parti-
culares, do ensino médio, técnico 
e universitários de Minas Gerais e 
outros dois estados. As inscrições 
são gratuitas, até o dia 26 de agosto, 
pelo site do desafio.

O principal objetivo do Desafio 
é disseminar a cultura empreende-
dora e estimular o desenvolvimento 
de atitudes e habilidades essenciais 
de gestão, ligadas ao dia a dia dos 
negócios. Além disso, ajudar a pre-
parar os jovens para o mercado por 
meio de ações práticas seja como 
empreendedores ou intraempreen-
dedores.

“O desafio propicia ao jovem a 
oportunidade de vivenciar a expe-

riência de empreender, testando 
sua capacidade de gerenciar um 
negócio, tomar decisões e trabalhar 
em equipe, e colocando-o frente a 
frente com as dificuldades reais de 
administrar uma empresa”, explica 
a analista do Sebrae Minas, Jéssica 
de Oliveira.

Para participar, os estudantes 
deverão formar equipes entre três e 
quatro estudantes, com um profes-
sor mentor, que irá orientar o gru-
po sobre as melhores estratégias. 
Os integrantes deverão ser organi-
zados em equipes de ensino médio 
e técnico, ou ensino superior e 
tecnólogo, e deverão ser da mesma 
instituição e nível de ensino, inde-
pendente do curso ou período.

O DESAFIO - A competição 
possui quatro fases – Descoberta, 
Ideação, Modelagem e Implantação 
– divididas nas etapas Estadual (vir-
tual) e Nacional (presencial), com 

carga horária total de 80 horas. 
Nesta edição, os estudantes e pro-
fessores irão propor soluções para 
problemas e desafios com base nos 
Objetivos de Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS) e Diversidade.

“A cada fase, as equipes vão 
acumulando pontos no ranking e, 
as que tiverem menor pontuação, 
vão sendo eliminadas, até chegar à 
equipe vencedora da grande final. 
As decisões das equipes em cada ro-
dada são cruciais para avançar para 
as próximas fases”, destaca Jéssica.

As equipes vencedoras irão ga-
nhar troféus, certificado de partici-
pação e irão disputar a final nacio-
nal presencial em Porto de Galinhas 
(PE), nos dias 5 e 6 de novembro.

O Desafio Jovem Empreendedor 
está na terceira edição. No ano pas-
sado, 352 equipes, formadas por 
1.543 estudantes e 162 professores, 
participaram do jogo virtual. (Agên-
cia Sebrae)

Por causa da grande incidência 
de queimadas que costuma ocor-
rer nesta época do ano, quando 
o tempo e a mata estão mais se-
cos, a Prefeitura de Montes Cla-
ros, através da Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (Semma), resolveu 
alertar os montes-clarenses da 
cidade e da zona rural como for-
ma de combater o desmatamento 
e prevenção incêndios florestais. 
O alerta coincide com o mês de 
comemoração ao Dia de Proteção 
às Florestas

A Secretaria vem desenvol-
vendo projetos e programas de 
combate a queimadas, a exemplo 
das blitze educativas de preven-
ção a incêndios florestais, que 
aconteceram no mês de junho. 
Além disso, a Semma participou 
do Curso de Perícia em Incêndios 
em Vegetação, promovido pelo 
7º Batalhão de Bombeiros Militar 
em parceria com o Ministério Pú-
blico de Minas Gerais. 

A Prefeitura de Montes Claros 
conclama a população a denun-
ciar queimadas e incêndios, aci-

dentais ou criminosos, principal-
mente neste período de estiagem, 
quando o perigo é maior. Para de-
nunciar, é só acessar o site www.
semma.montesclaros.mg.br.

O secretário de Meio Ambien-
te da Prefeitura, Soter Magno, ex-
plicou que o Dia de Proteção às 
Florestas é uma data importante, 
que serve para que todos possam 
se unir na proteção e preservação 
da natureza, já que o fogo destrói 
fauna e flora de forma devastado-
ra e deve ser evitado e denuncia-
do. (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através do Programa de Erradicação 
do Trabalho Infantil (PETI) da Se-
cretaria de Desenvolvimento Social, 
reuniu 50 jovens e adolescentes 
para a aula inicial da segunda turma 
de Jovens Aprendizes. Os 50 jovens 
selecionados pelos Centros de Refe-
rência Especializados de Assistência 
Social (CREAS) e Centros de Refe-
rência de Assistência Social (CRAS) 
começaram na segunda (18), as ati-
vidades na nova Prefeitura.

São jovens com idade entre 14 
e 20 anos, selecionados seguin-
do critérios socioeducativos, de 
vulnerabilidade social e também 
de permanência em unidades de 
acolhimento. Eles irão atender as 
demandas das secretarias munici-
pais de Desenvolvimento Social e 
Educação. Serão 16 meses de ativi-
dades, podendo ser renovados para 

até dois anos, com renda mensal de 
meio salário mínimo e carga horária 
de quatro horas por dia, de segunda 
a sexta-feira. Para continuar no pro-
grama, o jovem precisa estar devida-
mente matriculado numa escola, ser 
frequente e não faltar às atividades 
laborais nas secretarias.

Aurindo Ribeiro, secretário mu-
nicipal de Desenvolvimento So-
cial, observou que “o programa de 
aprendizagem foi instituído para 
atender jovens residentes no Muni-
cípio de Montes Claros, tendo como 
finalidade proporcionar aos inscri-
tos formação técnico-profissional 
que favoreça o ingresso no mercado 
de trabalho”.

De acordo com Ronilde Soares 
Rodrigues, gestora municipal de 
Erradicação do Trabalho Infantil e 
idealizadora do programa de apren-
dizagem, “é o início de um ciclo no 

concorrido mercado de trabalho. E, 
com essa capacitação através do Jo-
vem Aprendiz da Prefeitura de Mon-
tes Claros, esses jovens desenvolve-
rão prática profissional dentro das 
secretarias da Prefeitura, recebendo 
remuneração”.

Josué Mendonça Farias, 40 anos, 
é morador da Vila Oliveira. O filho 
dele, de 16 anos, foi selecionado. “É 
com muita alegria que recebo essa 
oportunidade para meu filho. E co-
memoro, porque meu outro filho, 
de 20 anos, foi da primeira turma 
de jovens aprendizes. E isso é um 
diferencial na vida deles”, observou.

Monique Fonseca Silva tem 15 
anos e é moradora do bairro Major 
Prates. “Recebi com muita alegria a 
minha seleção. E agora é o início de 
um sonho, para aprender e me qua-
lificar para o mercado de trabalho”, 
frisou. (Ascom PMMC)

A Comissão Permanente de Lici-
tação e Julgamento da Secretaria de 
Planejamento e Gestão (SEPLAG) se 
reuniu, na sede da Prefeitura de Mon-
tes Claros, e homologou o resultado 
do processo de licitação para a cons-
trução do Centro de Castração que vai 
funcionar nas dependências do Centro 
de Controle de Zoonoses (CCZ) da Se-
cretaria de Saúde.

Atualmente, a castração de cães e 
gatos é realizada, em Montes Claros, 
em uma unidade de castração móvel, 
que não consegue atender toda a de-
manda da cidade. Assim, a construção 
do Centro Municipal de Castração 
permitirá a ampliação do número de 
cirurgias, que são uma importante 
ferramenta de controle da população 

Jovens estudantes de Minas Gerais, São Paulo e Pernambuco podem se inscrever 
gratuitamente até o dia 26 de agosto

CUIDANDO DAS PESSOAS

animal e das doenças transmitidas 
pelos bichos.

A proposta da empresa que ven-
ceu o processo teve o valor de R$ 830 
mil, o que representou um desconto 
de cerca de 11% em relação ao valor 

máximo estabelecido pelo Município. 
Com a homologação e a adjudicação, 
e após a emissão da ordem de servi-
ço, a empresa vencedora da licitação 
terá o prazo de 9 meses para a conclu-
são da obra. (Ascom PMMC)
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AS QUENTES DE JJ

KALIL EM AGOSTO

Enquanto os pré-candidatos Romeu Zema e Carlos Via-

na, constantemente visitam o Norte do Estado, o pré-can-

didato ao governo de Minas, Alexandre Kalil só visitará 

o Norte de Minas, inclusive Montes Claros, a partir da 2ª 

quinzena de agosto.

JJ EM REVISTA

Com direção de Filipe Gusmão, vocês podem conferir 

no Youtube e no sábado às 13h30, mais um programa 

João Jorge em Revista pela TV Gazeta Norte-Mineira.

É um voz corrente não só nos bastidores da política, mas 

principalmente em toda a Montes Claros. A Secretaria de 

Desenvolvimento Social do município nunca acompanhou 

o grande ritmo das boas secretarias do prefeito Humberto 

Souto. No entanto neste segundo mandato, a situação vem 

se complicando, devido a uma série de problemas, que serão 

narrados nesta Coluna. Reclamações e denúncias feitas por 

alguns funcionários da Pasta em casos absurdos de abusos de 

poder, privilégios a alguns funcionários, empreguismo, ocor-

rências policiais, apadrinhamento político e fatos diversos, 

que em nada, lembram a seriedade, lisura, comprometimento 

e ética com que o atual prefeito Humberto Souto vem condu-

zindo a sua ainda elogiada administração. 

É a pergunta que não quer calar. Se o prefeito de maior pro-

jeção no interior brasileiro retornasse hoje, após quase 3 anos 

recluso devido à pandemia, encontraria esta Pasta de ‘pernas 

para o ar’. Desde o 1º mandato ocupando umas das chefias da 

Secretaria de Desenvolvimento Social, Sandra Valéria é uma 

espécie de rainha sem coroa na Pasta, mas com muito poder 

de fogo para comandar lá dentro mais de 15 nomeações, su-

perando o prestígio de indicações de deputados, vereadores e 

do vice-prefeito. Não se sabe por que principalmente neste 2º 

mandato, ela adquiriu tanta força comandando o maior fes-

tival de empregos pelas portas dos fundos do município, com 

pessoas sem qualificação no setor e sem função. Sem contar 

que a mesma não possui também qualificação escolar pelo 

grau que ocupa. Por outro lado, assustadoramente, a Pasta 

tem sido porta de entrada para os mais diversos tipos de pes-

soas que estão na contramão da seriedade imposta pela admi-

nistração. Semana passada num dos CRAS, um indivíduo que 

era funcionário foi conduzido, acusado de desviar dinheiro 

do Bolsa Família, de uma das pessoas carentes e dependen-

te do recurso do Programa Nacional. O fato se deu durante o 

trabalho. Assustadoramente, apurou-se mais tarde que o acu-

sado tem antecedentes e entrou para trabalhar no município 

sem apresentar os seus antecedentes criminais. O individuo 

pediu demissão imediata do cargo. A Coluna teve acesso ao 

boletim de ocorrência e o caso está na Polícia Civil.

O grande deputado Carlos Pimenta do PDT, mais uma 

vez marcou um golaço de placa, recebendo na capital do 

Norte do Estado o pré-candidato a presidente da República 

Ciro Gomes e a grande executiva do seu partido em Minas 

e nacionalmente. Em Montes Claros, o evento reuniu mais 

de 300 pessoas, inclusive na sua maioria, jovens universitá-

rios. Durante o grande acontecimento o PDT homenageou o 

maior nome da Educação no mundo, o inesquecível montes-

-clarense Darcy Ribeiro, ex-senador da República pelo PDT, 

falecido em 1997 e que durante o ano passado foi comemora-

do o seu centenário. Darcy foi brilhantemente representado 

pelo seu sobrinho Ucho Ribeiro, ex-vice-prefeito de Moc. O 

evento também homenageou o escritor Ciro dos Anjos, Ciro 

e Darcy são 2 montes-clarenses que mostram a força da nos-

sa cultura, pois os mesmos integraram a seleta nata da Aca-

demia Brasileira de Letras. Nota 10, a equipe organizadora. 

Os vídeos no Instagram comprovam a qualidade, o público e 

a grandeza do acontecimento. 

O deputado Carlos Pimenta foi um perfeito anfitrião du-

rante a visita de Ciro a Montes Claros e a Salinas

A nossa grande estrela desta quarta-feira é a maior de-

coradora do circuito de eventos da city. O nosso aplauso a 

Vanilda Miranda, pelo talento, elegância e, principalmente, 

pelos seus gestos humanos que fazem dela uma mulher di-

ferenciada.

Aqui estamos com a encantadora e elegante Maria Clara 

Albuquerque Leal, uma mulher sempre maravilhosa.

Aqui estamos com Sonja Magna, nossa grande amiga e con-

sagrada estilista, que agora reside na Costa do Descobrimento 

na Bahia, mas continua requisitadíssima em Moc.

Montes Claros se despediu no último final de semana de um 

dos maiores nomes do cinema em Minas e que também se pro-

jetou nacionalmente. Partiu Paulo Henrique Souto, ator, cine-

asta, produtor, roteirista, diretor e jornalista. É um dos atores 

brasileiros que mais fez filmes no país, só deixando para trás, o 

lendário Wilson Gray. Antes de se projetar no cinema, aqui em 

Moc foi o único jornalista a entrevistar Elys Regina, a maior 

cantora brasileira, quando da sua passagem por aqui. Em 1981, 

juntamente com outro cineasta famoso da city, Carlos Alberto 

Prates Correia, ganhou o Kikito de Ouro no exterior, premia-

ção destacada do cinema pela excelente performance do filme 

Cabaré Mineiro, rodado, em Montes Claros, em 1979, com ar-

tistas nacionais como Tânia Alves e outros. A cultura está de 

luto pela perda desse talento e um dos maiores divulgadores da 

nossa terra lá fora.

Em 2018, a Secretaria de Desenvolvimento Social foi des-

taque nacional do município, através do Acessuas Trabalho, 

iniciativa do Ministério do Desenvolvimento Social em parce-

ria com os municípios. O trabalho alcançou grande projeção, 

todavia o programa que fomentava o mercado de trabalho, 

não existe mais em Montes Claros, somente em outros mu-

nicípios. Curiosamente, segundo vários funcionários da pas-

ta e o que a Coluna confirmou através do Diário Oficial do 

município e do Instagram foi nomeada para o cargo, a pro-

fissional Tatiane Leite Ferreira, nomeada para o programa 

Acessuas que não existe mais no município. Por outro lado, 

funcionários comissionados e concursados narraram à Colu-

na os privilégios de Marina Maciel, esposa do secretário de 

comunicação Alessandro Freire. Ela reside na ponte aérea BH-

-Moc e já passou em vários setores da secretaria, com direito a 

privilégios na carga horária. Por fim, agora, montaram segun-

do funcionários, uma equipe para executar seu trabalho e a 

deixando mais solta para desenvolver seus projetos “quando 

puder”. O secretário titular da Pasta é o ex-vereador Aurindo 

Ribeiro, que em 2006 esteve envolvido na Operação Pombo 

Correio. Em tempo: a secretaria, ainda que tenha alguns bons 

profissionais, em nada combina com a ética e seriedade com 

o prefeito Humberto Souto e pede socorro, pois é um barril de 

pólvoras prestes a explodir.

SECRETARIA DE DESENVOLVIMENTO 
SOCIAL: UM BARRIL DE PÓLVORAS, 

PRESTES A EXPLODIR!

ESTRELA DE HOJE

E SE SOUTO VOLTASSE HOJE, COMO 
ENCONTRARIA ESTA SECRETARIA?

O GIRO DE CIRO NO SERTÃO

ADEUS AO GRANDE ÍCONE DO CINEMA

NOMEAÇÕES E PRIVILÉGIOS
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ICMS sobre o etanol hidratado é reduzido 
em Minas Gerais 

‘IV Festival de Capoeira’ será realizado em 
Mirabela 

Presidente José Arthur Filho empossa juízes 
convocados
Os magistrados vão substituir os desembargadores eleitos para o 
biênio 2022-2024

O setor sucroenergético em MG

Foi anunciada, na última segun-
da-feira (18), a redução da alíquota 
de ICMS do etanol hidratado, para 
manter competitivo o biocombustí-
vel em relação à gasolina. A alíquota 
de ICMS do etanol hidratado foi re-
duzida de 16% para 9,29%. O texto 
será publicado em edição extra do 
Diário Oficial do Estado Minas Ge-
rais.

Desta forma, Minas Gerais será 
um dos primeiros estados a modifi-
car sua legislação tributária de acor-
do com as disposições da Emenda 
Constitucional nº 123, referente à 
Proposta de Emenda à Constituição 
(PEC 15/22), promulgada na última 
quinta-feira, no Congresso Nacio-
nal. Com origem no Senado Fede-
ral e aprovada por unanimidade, 
a PEC 15/22 seguiu para a Câmara 
dos Deputados, que a aprovou em 
2° turno com 469 votos favoráveis, 
na noite da última quarta-feira (13).

Para Flávio Roscoe, presidente 

da FIEMG, a decisão do governador 
de reduzir a alíquota de ICMS sobre 
o etanol hidratado vem ao encontro 
da aposta que Zema tem feito de in-
vestir no setor produtivo do estado 
como forma de impulsionar a eco-
nomia e gerar emprego e renda em 
Minas Gerais. “Além disso, reafirmo 
a relevância do setor sucroenergé-
tico mineiro, moderno e produti-
vo, que tem um papel primordial 
nas questões de sustentabilidade e 
redução do impacto ambiental. O 
etanol hidratado, como biocombus-
tível, é, inclusive, uma alternativa 
para que o Brasil enfrente os impac-
tos da alta dos preços internacio-
nais do petróleo”, observa.

Minas Gerais é hoje o segundo 
mercado consumidor de etanol hi-
dratado do Brasil, fato que se con-
solidou pela manutenção da maior 
diferença tributária nacional entre 
as alíquotas de ICMS de etanol e 
gasolina. Mas, a publicação da Lei 

Complementar nº 194, de 23 de 
junho de 2022, com a consequente 
redução de 31% para 18% do ICMS 
da gasolina, praticamente havia in-
viabilizado o consumo de etanol 
hidratado no estado, pela sensível 
relação de preços entre os dois 
combustíveis. O mercado de etanol 
ficou, desde então, paralisado.

A Associação das Indústrias Su-
croenergética de Minas Gerais (Sia-
mig) ressalta que, com a redução da 
alíquota, os preços do etanol hidra-
tado irão cair nas bombas dos pos-
tos de combustíveis em todo o esta-
do, mantendo a competitividade de 
um combustível limpo e renovável, 
mas, principalmente, favorecendo o 
consumidor.

A Siamig estima que a redução 
na carga tributária, de imediato, é 
da ordem de R$ 0,33 por litro, e, 
com a atualização do preço de pau-
ta (PMPF), essa redução possa ser 
ainda maior.

O ‘IV Festival Volta Por Cima’ de 
capoeira será realizado em Mirabe-
la entre os dias 28 e 31 de julho, 
pela Associação Cultural Zumbilê 
Capoeira e apoiado pela Prefeitura 
e Escola Estadual Major Alexandre 
Rodrigues. Em quatro dias, a cidade 
vai receber profissionais de várias 
partes do Brasil, como Minas, São 
Paulo e Bahia para oficinas, batiza-
dos e apresentações folclóricas.

Para o organizador do evento, 
Mestre Aurélio, todas as atividades 
são um verdadeiro intercâmbio cul-
tural, pois ele acredita na capacida-
de da capoeira como uma ferramen-
ta de inclusão social. “É o momento 
em que alunos e mestres podem 
apresentar suas habilidades e disci-
plina, desenvolvidos no decorrer de 
sua vida cultural e artística. É uma 

forma de arte e cultura se tornar 
instrumento de inclusão, consciên-
cia crítica e consequentemente, de 
transformação social”, explicou. 

Neste ano, em especial, terá a 
formação dois alunos do Município, 
que são Marcos Pereira de Souza e 
Marden Juneo Veloso Ruas. 

Zumbilê Capoeira | A Associa-
ção de Capoeira desenvolve ativida-
des de capoeira, percussão, música 
e dança, durante todo o ano, aten-
dendo em torno de 300 crianças e 
adolescentes em situação de risco 
social, como também, na medida 
das possibilidades humanas e finan-
ceiras, estende o atendimento tam-
bém às suas famílias.

PROGRAMAÇÃO:
28/07 - 18h - Oficinas no ponto 

de cultura - Rua Geraldino Rafael, 
333, São Geraldo; 19h - Apresenta-
ção Cultural na Agriarte;

29/07 - 15h – Oficinas – Escola 
Estadual Major Alexandre Rodri-
gues; 

30/07 - 7h – Café da manhã - Es-
cola Estadual Major Alexandre Rodri-
gues; 8h - Oficinas - Escola Estadual 
Major Alexandre Rodrigues; 10h30 
- Roda de Capoeira Feirinha – Praça 
Bom Jesus; 12h – Almoço; 15h - Ce-
rimônia de formatura de capoeira e 
entrega de graduações, apresentação 
dos convidados - Praça Gorgônio 
Mendes Cardoso; 21h - Noite cultural 
Junina – Praça João Veloso de Aquino 
- Com apresentação de quadrilha e 
outras atrações artísticas; 

31/07 - Encerramento. Informa-
ções: (38) 99904-7965. 

O presidente do Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais, desembargador 
José Arthur Filho, empossou, na se-
gunda-feira, os juízes que substituem 
os desembargadores que ocupam 
cargos na Alta Direção do TJMG para 
o biênio 2022-2024. Segundo o pre-
sidente José Arthur Filho, os juízes 
convocados são experientes e têm 
muito a contribuir às câmaras onde 
vão atuar nos próximos dois anos. 
“Tenho certeza de que todos eles vão 
contribuir muito com o Tribunal en-

quanto estiveram ocupando os cargos 
de desembargador”, afirmou.

Ele citou uma frase dita pelo papa 
Francisco sobre a construção simbó-
lica de pontes. “Quem constrói mu-
ros permanece prisioneiro deles. Os 
construtores de pontes vão avante”, 
disse o presidente José Arthur Filho.

O juiz Roberto Apolinário de Cas-
tro, titular da Vara Agrária de Minas 
Gerais e de Acidente do Trabalho da 
Comarca de Belo Horizonte, irá com-
por a 1ª Câmara Cível, na vaga do 1º 

vice-presidente do TJMG, desembar-
gador Alberto Vilas Boas. O juiz Magid 
Nauef Láuar, titular da 1ª Vara de Fei-
tos da Fazenda Pública Municipal da 
Comarca de Belo Horizonte, assume 
a 7ª Câmara Cível, na vaga do 2º vice-
-presidente, desembargador Renato 
Luís Dresch.

Também tomaram posse os juí-
zes Marcelo Pereira da Silva, 27º juiz 
da 9ª Unidade Jurisdicional Cível do 
Juizado Especial da Comarca de Belo 
Horizonte, que integra a 4ª Câmara 

Cível, na vaga da 3ª vice-presidente 
do TJMG, desembargadora Ana Paula 
Nannetti Caixeta; Renan Chaves Car-
reira Machado, titular da 3ª Vara de 
Sucessões e Ausência da Comarca de 
Belo Horizonte, que agora compõe 
a 6ª Câmara Cível, na vaga do corre-
gedor-geral de Justiça, desembarga-
dor Luiz Carlos de Azevedo Corrêa 
Júnior.

Já o juiz José Luiz de Moura Fa-
leiros, 2º presidente do Tribunal do 
Júri da Comarca de Belo Horizonte, 

foi convocado para a vaga do de-
sembargador Elias Camilo, que se 
aposentou, e integra a 1ª Câmara 
Criminal. O juiz titular da 32ª Vara 
Cível de Belo Horizonte, Fausto 
Bawden de Castro Silva, se mantém 
como convocado para atuar como 
desembargador, substituindo o pre-
sidente José Arthur Filho. Na gestão 
passada, ele já substituía o atual 
presidente do TJMG, que ocupava 
o cargo de superintendente admi-
nistrativo adjunto do TJMG. Ele 

permanece na 9ª Câmara Cível.
O juiz Paulo Rogério de Souza 

Abrantes, titular da 16ª Vara Cível da 
Comarca de Belo Horizonte, substi-
tui o desembargador Gilson Soares 
Lemes, na 8ª Câmara Cível, que 
deixou a Presidência e entrou de 
férias. Já o juiz Joemilson Donizetti 
Lopes, 3º juiz de direito auxiliar da 
comarca de Belo Horizonte, ocupa 
provisoriamente a 15ª Câmara Cível 
no lugar do desembargador Tiago 
Pinto, que também está de férias.

A produção de cana-de-açú-
car em Minas Gerais, na safra 
2022/23, será de aproximada-
mente 68 milhões de toneladas. 

Para o açúcar, espera-se uma 
produção de 4,35 milhões de 
toneladas, 5% de crescimento. 
Já para o etanol, no mesmo pe-

ríodo, a produção total será de 
2,95 bilhões de litros, aumento 
de 5%. Entre os biocombustíveis, 
a maior produção será do etanol 

hidratado, 1,7 bilhão de litros, o 
que representa uma alta de 10% 
sobre a safra passada.  

Esse crescimento é resultado 

de vultosos e constantes inves-
timentos nos processos produti-
vos que impulsionam a economia 
regional e geram empregos no 

interior do estado. O setor em-
prega em Minas Gerais mais de 
169 mil pessoas, entre empregos 
diretos e indiretos.
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MOC | Homem é morto 
com golpes de facão 
pelo próprio irmão 

Motorista embriagado 
capota caminhonete e 
acaba preso em Moc

Apartamento pega fogo e moradora é resgatada 
por vizinhos 

BR-135 | Ciclista morre em grave acidente em 
Bocaiuva

Olhos D' Água | Idoso é detido suspeito de cometer 
homicídio 

No Povoado de Morro Verme-
lho, em Montes Claros, um ho-
mem, de 41 anos, foi morto com 
golpes de facão pelo próprio ir-
mão, de 33. De acordo com a Po-
lícia Militar, o suspeito confessou 
o crime e foi preso em flagrante. 
O homem disse aos policiais que 
ele e a companheira eram agredi-
dos constantemente pelo irmão 
que sempre se deslocava para a 

casa onde eles moram, quando fa-
zia uso de bebida alcoólica. Ainda 
segundo a PM, o suspeito contou 
que o irmão chegou ao imóvel, na 
segunda-feira (18), armado com 
uma corrente de aço e passou a 
agredi-los.

Para se defender e proteger 
a mulher, o homem disse que se 
armou com um facão e cometeu 
o crime. A mulher foi ouvida pe-

los policiais e confirmou a mesma 
versão.

O corpo da vítima foi encontra-
do no quintal da casa e segundo 
a polícia, a corrente de aço estava 
nas mãos dele. A perícia compare-
ceu no local e liberou o corpo para 
o Instituto Médico Legal.

O suspeito foi levado para a de-
legacia e a Polícia Civil deve inves-
tigar o caso.

Na noite de segunda-feira (18), 
um motorista, de 30 anos, foi pre-
so por dirigir embriagado após 
sofrer um acidente na Avenida 
Governador Magalhães Pinto, em 
Montes Claros. Conforme a Polícia 
Militar, o homem contou que se-
guia sentido Centro/Bairro e ao se 
aproximar do trevo que dá acesso 
ao aeroporto, perdeu o controle 

da direção e capotou a caminho-
nete. Ele conseguiu sair sozinho 
do veículo e permaneceu no local 
do acidente.

Durante o registro da ocorrên-
cia, os policiais perceberam que o 
motorista exalava um forte odor 
de álcool e ao ser questionado, ele 
confessou ter ingerido cerveja. De 
acordo com a polícia, o condutor 

fez o teste do etilômetro que cons-
tatou 0,81 miligramas de álcool 
por litro de ar expelido.

A PM informou ainda que o ho-
mem não tinha carteira de habili-
tação e o veículo foi removido ao 
pátio credenciado ao Detran. Ele 
recebeu atendimento médico e de-
pois foi levado para a delegacia de 
plantão da Polícia Civil.

Na manhã dessa terça-feira (19), um ciclista morreu após ser atropelado 
na BR-135, em Bocaiuva. A ocorrência está em andamento e de acordo com 
as primeiras informações da Polícia Militar, não foi possível identificar o veí-

culo que provocou o acidente e nem a dinâmica.
A perícia foi acionada e as causas do acidente serão apuradas pela Polí-

cia Civil. A vítima aparentava ter 25 anos e não havia sido identificada até 

a publicação desta reportagem. A concessionária que administra a rodovia 
informou que o ciclista já estava morto quando a ambulância chegou ao local. 
O acidente foi na altura do KM-422 e o trânsito não precisou ser interditado.

Em Olhos D’ Água, no Norte de Minas, um idoso, de 75 anos, foi detido 
suspeito de matar outro idoso, de 69. Testemunhas contaram à Polícia Militar 
que os dois faziam uso de bebida alcoólica na casa do suspeito, quando a 
vítima foi agredida com um instrumento contundente na altura do peito, sem 

motivo aparente. A suspeita é de que uma faca tipo peixeira tenha sido usada 
no crime, mas o objeto não foi encontrado.

O Samu foi acionado e constatou o óbito no local. Segundo a PM, o idoso 
apresentava sinais de embriaguez e não se lembrava do que havia acontecido. 

A perícia esteve no local e liberou o corpo para uma funerária. O suspeito foi 
levado para a delegacia de Bocaiuva e o caso deve ser investigado pela Polícia 
Civil. A PM não informou se há algum grau de parentesco entre a vítima e o 
suspeito.

Nessa segunda-feira (18), os bombeiros combateram um incêndio 
que atingiu um apartamento no bairro Bonfim, em Bocaiuva. Segundo 
os militares, as chamas se concentraram em um cômodo que era divi-
dido entre sala e quarto. O apartamento fica no segundo andar de um 
prédio de três pavimentos.

“O incêndio ficou confinado neste cômodo e após o combate às cha-
mas, fizemos o resfriamento e a ventilação forçada para retirar a fumaça 

do ambiente. Foi feito também o rescaldo para evitar a reignição e o 
trabalho durou cerca de uma hora”, disse o sargento Fernando Alves 
Lafetá, que atuou na ocorrência. Assim que percebeu o incêndio, a mo-
radora, de 49 anos, pediu socorro e foi retirada do local pelos vizinhos. 
Ela não sofreu ferimentos.

“A porta de saída da casa fica no cômodo que pegou fogo e ela es-
tava na cozinha quando o incêndio começou. Vizinhos a retiraram ra-

pidamente com uso de uma escada, que foi colocada na varanda”. As 
chamas destruíram parte dos móveis, eletrodomésticos e várias roupas. 
Parte do reboco do teto também se soltou e a instalação elétrica ficou 
comprometida.

Ainda de acordo com os bombeiros, uma equipe da Defesa Civil vai 
fazer uma vistoria no local nessa terça-feira (19). As causas do incêndio 
não foram identificadas.
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Cantor Rodrigo Sena é o convidado do 
Gazeta Musical 

LBV faz mobilização nacional para combater 
a fome 
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JOYCE ALMEIDA

O cantor, Rodrigo Sena, é o 
convidado do programa Gazeta 
Musical, da TV Gazeta Norte Minei-
ra – canal 2.1 de Montes Claros. A 
entrevista, com o apresentador Viní-
cios Santos, pode ser acompanhada 
no canal do YouTube, GAZETA MU-
SICAL.

Rodrigo, que possui uma longa 
estrada pela música, relembra como 
foi o início de sua história musical. 
“Desde que era pequeno, minha 
mãe sempre trabalhou fora e eu 
geralmente ficava com a minha avó. 
Ela morava com meu tio que tocava 
e tinha uma banda de rock. Tenho 
muitas recordações dele tocando na 
garagem, e eu entrava lá, ficava es-
cutando e gostava muito. Ele se ca-
sou com mulher que dava aulas de 
violão, e a esposa dele começou a 
dar aula para mim. Ali, por volta de 
oito ou nove anos, ela já havia me 
ensinado a fazer algumas notas. Me 
lembro de que ela dava aula para 
mim e toda a minha família, minhas 
primas”. 

O músico continua relatando so-
bre suas experiências e explicando 
que, conforme o tempo foi passan-

do, ele e os familiares que haviam 
gostado das aulas continuaram 
aprendendo. “Para mim, sobre o 
violão e a música, quem gosta, tem 
que treinar e tocar diariamente para 
continuar a melhorar. Então lembro 
que na minha adolescência o pesso-
al se reunia na porta de um amigo, 
na rua e ficava tocando violão. Foi 
uma experiência muito boa que tive 
naquela época, mesmo que não fos-
se profissionalmente, foi ali, então, 
que comecei”, relata Rodrigo. 

Na fase de sua adolescência, 
Sena comenta que as bandas cató-
licas estavam em alta e conta como 
que se desenvolveu na música. “A 
gente reunia meia dúzia de amigos 
e fazia uma banda. Normalmente, 
quem entra nesse meio, começa a 
aprender se aventurando em alguns 
instrumentos. Comecei tocando em 
ministérios, em banda, em trio elé-
trico, por volta dos 15 anos. Desde 
então, sempre toquei no meio cató-
lico, em missas e grupos de jovens. 
Naquela época, a música católica 
era bem mais forte do que é hoje. 
Tinha muitos eventos que nos da-
vam a oportunidade de tocar várias 
vezes em bons shows, com plateia 
boa”, conta o músico.

Rodrigo explica, na sua visão 
de músico, quais instrumentos são 
mais fáceis de aprender. “O instru-
mento que eu acho ser mais tran-
quilo, e que acredito que a maioria 
dos músicos falaria que é mais fácil, 
na teoria, seria o teclado ou o pia-
no, porque neles dá para ver as es-
calas pelas teclas e as notas em uma 
representação mais didática. Já no 
violão não é possível ver as notas, 
tem primeiro que apertar e tocar as 
cordas para ir descobrindo os acor-
des. Porém, a questão não é que 
seja mais fácil ou difícil, mas penso 
que no teclado é mais didático de 
compreender, pois é possível ensi-
nar e aprender de uma forma mais 
simples”. 

O músico conta também como 
foi crescendo e criando maturidade 
na música. “A primeira sensação que 
se tem é de medo e receio, de não 
corresponder àquilo que está sendo 
chamado a fazer. Só que na época 
eu ainda era muito criança, então 
basicamente pra mim era uma di-
versão, não lidava tanto como se 
fosse um profissional. Quando fui 
perceber que era realmente sério, 
que teria que tocar bem e não podia 
errar, foi quando fui tocar em pal-

cos maiores, em festivais, nesse pe-
ríodo, eu já tinha cerca de 21 anos. 
Comecei a tocar em um ministério 
maior, com mais compromisso, 
geralmente mais pessoas iam ver, 
já tinha ensaios regulares com os 
instrumentos, tinha um repertório 
com uma formação de banda certa. 
Porque, até então, a gente tocava 
em no ministério apenas quando 
tinha alguma apresentação, que 
íamos ensaiar, e não tinha aquele 
compromisso fixo. À partir do mo-
mento em que eu entrei no minis-

tério Filhos de Maria, foi quando 
pensei que realmente estava se tor-
nando sério. Certo tempo depois, 
eu saí de lá e entrei na banda que 
estou hoje, a Banda Herdeiros”, diz 
o cantor.

O cantor fala ainda que já fez vá-
rias viagens tocando no ministério 
se apresentando em muitos even-
tos. “Já tocamos em Belo Horizon-
te, no Rio de Janeiro e em muitos 
outros lugares. Lembro muito dos 
aniversários da comunidade que 
nós tocávamos, sempre eram gran-

des apresentações. E, em Montes 
Claros, aconteciam grandes even-
tos e encontros, aonde as pessoas 
de fora que iam também nos cha-
mavam para ir fazer o mesmo tipo 
de evento, ou seja, da mesma forma 
que realizávamos aqui, íamos fazer 
shows fora também”. 

Rodrigo Sena canta, durante o 
programa, diversas músicas impor-
tantes e conhecidas no meio católi-
co e que costumam ser tocadas em 
grandes eventos religiosos. (Sob a 
supervisão de Stênio Aguiar)

Os números demonstram um 
triste acréscimo da fome no Brasil. 
E não é novidade que esse assunto 
vem afetando os brasileiros. São mais 
de 60 milhões de pessoas com algum 
tipo de insegurança alimentar no 
país, segundo dados do relatório da 
Organização das Nações Unidas para 
Alimentação e Agricultura (FAO) di-
vulgado neste mês. 

Há muitos esforços para amenizar 
a fome que está impactando a popu-
lação; cada um ajuda à sua maneira, 
contribuindo para reverter esse ce-
nário. Nesse sentido, um exemplo 
chamou a atenção das educadoras da 

Legião da Boa Vontade (LBV), uma 
Entidade que há mais de 72 anos 
promove ações no combate à fome. 
O curioso é que veio um pedido inu-
sitado e sincero de socorro do peque-
nino Gabriel Alex que, com seus nove 
anos, convidou todo mundo para ser 
mais solidário e ajudar. 

“Oi, tudo bem, aposto que você 
está se perguntando por que estou 
mandando uma carta, já que quase 
todo mundo usa o celular para tudo, 
mas resolvi fazer diferente. Você já 
pensou na situação do mundo? as 
pessoas sem lar para morar, sem tra-
balho, que dependem de doações, 

pessoas que só têm o almoço ou que 
só comem alguns dias... só peço que 
as pessoas sejam mais gentis, mais 
amigas e mais solidárias umas com as 
outras. Obrigado!”. 

Em vista disso, na data em que se 
comemora o Dia do Amigo (20/7), a 
Legião da Boa Vontade fará uma gran-
de mobilização nacional, em todas 
suas unidades educacionais e socioa-
ssistenciais, para amparar famílias em 
situação de vulnerabilidade e risco 
social. Em sua ação intitulada Ami-
go Solidário, a Instituição convida a 
população para celebrar a data com 
esse gesto simbólico de verdadeira 

amizade. A LBV estará com sua equi-
pe de voluntários e colaboradores 
para receber doações de alimentos 
não perecíveis e assim fortalecer 
suas ações de combate à fome. Os 
itens de maior necessidade são: 
arroz, feijão, óleo, leite e café. Ao 
fazer uma colaboração, o doador 
receberá um singelo agradecimento 
preparado pelos atendidos. 

Em Montes Claros, a doação 
pode ser entregue hoje (20), a par-
tir das 8h, no Centro Comunitário 
de Assistência Social da Legião da 
Boa Vontade, na rua Nicarágua, 
205, Independência.

AMIGO SOLIDÁRIO
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Davi ouve Iolanda marcar um encontro com Joaquim. Bartolomeu morre e Leô-
nidas se emociona. Benê ajuda Violeta a salvar a fazenda. Isadora decide conversar 
com Davi. Úrsula dá dinheiro a Abel. Davi fala para Isadora sobre o encontro que 
Iolanda marcou com Joaquim e tem uma ideia para que a moça acredite nele. Heloísa 
aconselha Isadora a investigar o caso de Joaquim e Iolanda. Benê se incomoda com o 
carinho de Matias com Olívia. 

Andréa e Moa passam a noite juntos. Nadir cobra satisfações de Pat ao ver sua rea-
ção diante das fotos de Moa e Andréa. Moa visita Alfredo no hospital. Joca reclama da 
insistência de Lou em querer se aproximar de Pat. Renan pensa em se vingar de Lou 
por achar que está sendo maltratado por ela. Moa consola Pat ao saber do diagnóstico 
de Alfredo. Jéssica desfruta do luxo da casa de Bob Wright. Andréa reposta em sua 
rede social uma matéria sobre seu romance com Moa e a Coragem.
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Alcides e Jove têm uma briga por conta de Juma. Jove se sente aliviado ao saber 
por José Lucas que Alcides está vivo. José Lucas pede perdão a Jove, selando uma 
cumplicidade entre os dois irmãos. Muda resiste a ter a noite de núpcias com Ti-
bério. Filó diz a José Leôncio que o fazendeiro nunca se declarou para ela. Alcides 
afirma a Zefa que se vingará de Jove. Tadeu avisa a Alcides que, se ele mexer com 
Jove, mobilizará toda a família Leôncio. Érica e José Lucas se beijam. Tenório atiça 

Alcides a tirar as vidas de Jove e José Leôncio.

Haydee diz ao filho que não pode conviver com alguém que fez e faz tanto mal 
aos outros. Flávio chora, diz que a mãe vai se arrepender e que ele voltará para 
se vingar. Gustavo conversa com Padre Gabriel e revela que ficou sabendo que 
Leonardo mandou mais do que devia na empresa em sua ausência. Lulu conta 
para Dulce Maria o que escutou sobre a separação de Gustavo e Cecília. Haydee e 
Adolfo vão até a casa de Fátima para falar com Cecília. Eles revelam que possuem 

provas de que Gustavo não fez nada e tudo foi uma armação de Flávio. Mais tarde, Flávio vai ao apartamento de 
Leonardo, diz que o jogo virou e que ele tem até o final do dia para lhe entregar muita grana para ele ir embora, 
caso contrário irá revelar para Gustavo toda verdade sobre Flávio. 

Após polêmica, Gloria Perez explica 
motivo de ter escolhido Jade Picon 
para elenco de novela das 21h

Zilu Godoi quebra o silêncio sobre 
divórcio da filha, Wanessa Camargo: 
‘Triste’

A escolha de Jade Picon para 
integrar o elenco de ‘Travessia’ 
gerou uma polêmica no meio ar-
tístico e na web. Em entrevista, 
Gloria Perez, justificou a escolha 
da influenciadora.

Desde Arthur Aguiar, até o 
elenco da novela, a escalação de 
Jade Picon para “Travessia”, pró-
xima novela das 21h na Globo, 
tem dado o que falar. Nas redes 
sociais, muitas pessoas criticaram 
o fato da influenciadora não ter 
formação como atriz e já estar 
recebendo a primeira oportuni-
dade no horário nobre. Gloria Pe-
rez, diretora da trama, defendeu 

a escolha de Jade para o papel.

Em uma entrevista ao Jornal 
“O Globo”, Gloria falou sobre a 
decisão, que gerou o pagamento 
de uma taxa ao Sated-RJ (Sindica-
to dos Artistas do Rio de Janeiro).

“Nenhuma arte tem uma única 
porta de entrada. É claro que o 
ideal é que a pessoa chegue com 
uma formação sólida, mas, muitas 
vezes, descoberto o talento, a for-
mação começa a se fazer depois 
da escolha. O importante é que se 
faça Esse é o histórico de muitos 
grandes atores”, disse Gloria.

GLÓRIA PEREZ ANALISA TES-

TE DE JADE PICON
Para fazer sua estreia no ho-

rário nobre, Jade Picon terá que 
abrir mão de parte de seu salário 
para pagar uma autorização es-
pecial do Sindicato dos Artistas 
e Técnicos em Espetáculos de 
Diversões do Estado do Rio de Ja-
neiro (Sated-RJ). Porém, todo es-
forço parece estar sendo corres-
pondido. Segundo Gloria Perez, 
Jade Picon vem surpreendendo 
nos bastidores de “Travessia”.

“Jade fez o teste e surpreen-
deu. Só por isso foi escolhida. E 
desde então vem sendo prepara-
da”, explicou.

Dois meses após o divórcio vir à 
tona, Zilu Godoi se pronunciou pela 
primeira vez sobre o fim do casamento 
de 17 anos da filha, Wanessa Camargo, 
com Marcus Buaiz. Confira a declara-
ção!

Depois de expor a saudade dos fi-
lhos, Zilu Godoi voltou a virar assunto 
nas redes sociais ao tratar de mais um 
assunto familiar: a separação de Wa-
nessa Camargo e Marcus Buaiz. A em-
presária, que está impedida de vir ao 
Brasil, falou pela primeira vez do tema 
em conversa com os seguidores nesta 
terça-feira (19).

“Um divórcio sempre é triste... 
Principalmente, quando temos filhos 
envolvidos! Eu enfrentei um divórcio 
extremamente doloroso e que foi mui-
to exposto publicamente! Ninguém fica 
‘feliz’ com um divórcio! Mas o tempo 
sempre coloca cada coisa em seu lugar! 
Só quem passa por um divórcio sabe o 
que eu estou falando! E meu desejo é 
ver todos felizes”, disse Zilu.

A empresária falou, também, sobre 
como age com os filhos em relação às 
tomadas de decisão. “Como mãe, eu 
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Leônidas tranca Matias no quarto e se despede de Violeta. Fátima conta a história 
de Olívia para Heloísa. Davi leva a pasta com os documentos da fraude de Joaquim 
para a casa de Augusta. Heloísa se declara para Leônidas. Fátima obriga Benê a falar 
com Olívia. Valentino faz uma previsão para Julinha. Emília se anima ao saber do con-
curso da rádio. Úrsula manda Joaquim cumprir as exigências de Rafael. Julinha perde 
no jogo novamente. Olívia e Heloísa se encontram. 

Martha pede para Vini descobrir onde Jonathan está hospedado e o paradeiro do 
cientista na cidade praiana. Danilo manda Bob embora do jantar ao saber que Pat 
pode reconhecê-lo. Regina nota vários documentos sobre o caso de Clarice na mesa 
de Paulo. Anita tem um pesadelo com Clarice. Martha revela a Ítalo o paradeiro de 
Jonathan. Danilo convence Duarte a assinar alguns documentos para ele, mas não 
explica o objetivo. Paulo conta para Marcela sobre sua conversa com Regina. 
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Alcides estranha a intimidade entre Guta e Marcelo. José Leôncio e Filó rece-
bem Mariana, Irma e Zaquieu. Mariana critica a queimada que avistou do avião. 
Filó se incomoda com a atenção exagerada de Zaquieu. Juma não abre mão de 
morar na tapera, mesmo com o risco de perder Jove. O Velho do Rio, em forma 
de sucuri, foge do Centro de Reabilitação de Animais. Trindade diz a Irma que a 
deseja, e os dois acabam se beijando. Guta e Marcelo conversam sobre a situação 

de suas famílias e o fato de serem irmãos. O Velho do Rio procura Juma pedindo socorro.

Cassandra diz para Bruna que quer que a namorada de Rogério pense que ela 
está ficando com ele. Diana, Miguel e Zeca chegam ao SBT. Leonardo retorna da 
viagem e telefona para Flávio. O filho de Haydee diz que cansou de tudo e quer di-
nheiro para ir embora. Nos bastidores, Celso Portiolli conversa com Diana, Miguel 
e Zeca. Bruna conta para Cassandra que disse para a namorada de Rogério que ele 
está ficando com outra menina. Cassandra diz que assim que a menina chegar no 

food truck dará em cima de Rogério. Começa o programa Domingo Legal e todos param para assistir a atração. 
A dupla conversa com Celso Portiolli e canta alguns sucessos. O garoto, inclusive, faz uma declaração para Juju 
em rede nacional. A namorada de Rogério vê ele dançando com Cassandra e termina o namoro. Leonardo chega 
no apartamento de Gustavo e é surpreendido ao ver Cecília no local, levando Dulce Maria com a amiga para o 
colégio.

Maisa se emociona e cai no choro ao 
conhecer Selena Gomez: ‘Só de lembrar, 
fico nervosa’

Gkay se pronuncia após ser acusada de 
estrelismo nos bastidores do ‘São João da 
Thay’

Maisa está na Califórnia e tirou 
um tempo para comparecer ao even-
to da Rare Beauty, marca de cosmé-
ticos criada por Selena Gomez. A 
apresentadora se emocionou e com-
partilhou os bastidores do encontro 
nas redes sociais.

Nesta quarta-feira (29), Maisa Sil-
va realizou um dos seus sonhos ao se 
encontrar pessoalmente com Selena 
Gomez . Na Califórnia, a apresen-
tadora, cotada para ser a mais nova 
contratada da Globo, participou de 
um evento da Rare Beauty, marca 
de beleza da ex-estrela da Disney, 
que classificou como “experiências 
amaldiçoadas” seus antigos relacio-
namentos.

No Instagram, Maisa contou de-
talhes do encontro e compartilhou 
fotos com os seguidores. “Rare. Amo 
você Selena Gomez. Sonho reali-
zado”, escreveu. Nos stories, a atriz 
explicou: “Sim, eu estou num evento 
da Rare Beauty. É um lançamento de 

batons e lipliners. Ela está aqui atrás, 
mas eu já conheci ela. Ela conversou 
com a gente, foi tudo”.

Mostrando que bateu um papo 
com a cantora, Maisa, que recente-
mente foi criticada por Sônia Abrão, 
não poupou elogios para Selena. “Ela 
ficou sentadinha batendo papo com 
a gente, agradecendo a presença, 
falando sobre o propósito da marca, 
etc. Nunca vou cansar de elogiar essa 
mulher. Selena, te amo pra sempre”, 
disse.

“A Selena Gomez olhou pra mim 
e falou: ‘Hi, Mamá’. Só de lembrar, 
eu fico nervosa. Gente, eu segurei 
muito a emoção. Teve uma hora que 
eu achei que fosse me mijar de ner-
voso. Quando eu fico muito nervosa, 
dá vontade de fazer xixi, ou de cho-
rar ou de rir”. “Parece que eu estou 
sonhando, sonhando, sonhando, 
sonhando... Eu nunca, nunca, nun-
ca vou me esquecer do dia de hoje, 

eu estou muito grata e queria dizer 
pra vocês que a Selena Gomez é tudo 
isso e muito mais”, completou.

FOTO DE MAISA COM ESTÁTUA 
DE SELENA GOMEZ VIRALIZA APÓS 
ENCONTRO EM EVENTO

Com o encontro entre Maisa e 
Selena Gomez, a internet reviveu o 
momento em que a apresentadora 
tirou uma foto ao lado da estátua de 
cera da cantora, feita quando ela era 
adolescente. “Estou passando mal”, 
comentou Maisa.

A troca de mensagens entre as 
artistas começou há um tempo. Du-
rante a comemoração do aniversário 
de 18 anos de Maisa, Gomez mandou 
a seguinte mensagem: “É tão bom ver 
que você está usando seu show é seu 
aniversário para arrecadar fundos 
nesse momento difícil. Acho que é 
incrível que você está fazendo isso”.

Gkay conquistou o público durante 
a passagem no ‘São João da Thay’, mas 
a impressão parece não ter sido a mes-
ma nos bastidores. Saiba detalhes.

Gkay foi um dos grandes desta-
ques do “São João da Thay”, evento 
beneficente promovido por Thayna-
ra OG. Apesar da doação generosa 
de R$ 100 mil para a causa e da de-
monstração de gratidão pela anfitriã, 
a influenciadora, que rendeu polê-
mica recentemente por conta nas 
mudanças na aparência, parece não 
ter deixado uma boa impressão na 
produção da festa.

De acordo com o colunista Lucas 
Pasin, do UOL, Gkay fez exigências 
mais trabalhosas que as da própria 
Thaynara. A humorista, que investirá 

uma quantia milionária na próxima 
edição da “Farofa”, teria pedido para 
se hospedar em um hotel de frente 
para o mar, mais luxuoso que o da 
anfitriã. O pedido foi negado e, en-
tão, ela optou por bancar algumas 
das despesas do próprio bolso, se-
gundo um organizador.

Ainda segundo Pasin, Gkay se 
hospedou no mesmo hotel onde 
aconteceu a “Feijoada da Thay”, mas 
optou por não comparecer ao evento. 
Já no festejo de São João, ela também 
teria evitado “se misturar” com os ou-
tros influenciadores.

Procurada pela reportagem do Pu-
repeople, a assessoria de imprensa de 
Gkay informou que as informações ci-
tadas não são verídicas.

GKAY TAMBÉM TERIA DADO TRA-
BALHO NOS BASTIDORES DA TV, SE-
GUNDO COLUNISTA

Gkay tem sido presença constante 
em programas da TV Globo e chegou 
a participar da atual temporada da 
“Dança dos Famosos”. No entanto, ela 
tem se tornado “o terror dos bastidores 
da TV”, segundo palavras do colunista 
Lucas Pasin.

Em recente participação no “Altas 
Horas”, Gkay teria desesperado as 
figurinistas da Globo após rejeitar as 
opções apresentadas por elas. Nos bas-
tidores do “Domingão do Huck”, não 
teria sido muito diferente. Ainda em 
comunicado à imprensa, a humorista 
nega que tenha ocorrido problemas 
nos bastidores da emissora.

Montes Claros, sábado e domingo 25 e 26.6.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Joaquim propõe que ele e Iolanda sejam amantes e aliados. Leônidas afirma que, 
caso Fátima não revele a verdade sobre Olívia para Heloísa, ele mesmo o fará. Davi 
ajuda Isadora, que é questionada pela imprensa sobre o fiasco do figurino do espe-
táculo. Benê confessa a Fátima que mentiu para a esposa sobre a origem de Olívia. 
Heloísa acredita que está grávida. Joaquim presenteia Iolanda e seduz a atriz. Cons-
tantino informa a Arminda que Julinha administrará a rádio. Heloísa confirma sua 

gravidez em consulta com Dr. Ambrósio. Abel machuca Lucinha/Lúcio durante os treinos de futebol. 

Anita despista Dalva. Moa fala para Pat que desistiu de fazer o trabalho com Andréa. 
Rebeca conversa com a diretora do colégio de Chiquinho. Ítalo fala com Rico sobre a 
chave que encontrou no túmulo do pai de Clarice. Pat exige que Andréa se desculpe, 
antes de aceitar a trabalhar com ela. Danilo mostra a mansão para Duarte e avisa que 
é a nova casa de Bob Wright. Renan consegue manipular Lou novamente. Martha ter-
mina seu romance com Vini, que vai embora. Ítalo mostra a chave e a foto de Clarice 
com o grupo de mulheres para Martha. 
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3/ati — erê — lao. 4/chat — head — lais. 5/clair. 13/microfilmagem.

Mariana insiste em dizer que não vai para o Pantanal. José Lucas comenta com 
José Leôncio que ele foi muito duro com Tadeu. Zuleica fica estarrecida quando 
Marcelo revela que sabe que Guta é sua irmã. Jove discute com José Lucas por causa 
de Juma, e Tibério impede que os dois irmãos se agridam fisicamente. Tenório ins-
tiga Tadeu a brigar com José Leôncio e exigir do pai sua parte da herança em bois, 
prometendo ao peão parte das terras de sua fazenda. José Lucas diz a Tibério que 

irá tirar Juma da cabeça. Alcides acusa Tenório de querer se aproveitar de Tadeu para ganhar dinheiro. Guta ameaça 
deixar Tadeu se o peão romper com José Leôncio.

Cecília não abre espaço para conversar a respeito e diz que quer o divórcio. Gus-
tavo diz que vai provar para Cecília que tudo não passou de uma armação e que 
Dulce Maria não pode perceber que eles estão separados. Leonardo vai até a casa de 
Gustavo e Adolfo vê o rapaz. Silvestre estranha que os dois se conhecem. Adolfo diz 
para Leonardo que parece que Gustavo traiu Cecília. Adolfo acaba soltando que acha 
Dulce bem engraçadinha. Leonardo inventa que precisa ir embora, pois essa não 

deve ser uma boa hora para falar com Gustavo.

Para ter Jade Picon na novela 
‘Travessia’, Globo decide pagar 
taxa

Maisa será recebida na Globo com salário 
alto

Maisa tem sido cotada como 
apresentadora da nova versão do 
‘Video Show’ e a TV Globo deve 
investir pesado para recebê-la com 
ares de estrela. Saiba mais!

Maisa é uma das principais 
apostas para apresentar a nova ver-
são do “Video Show”, em 2023, se-
gundo a imprensa especializada em 
televisão. Embora a possibilidade 
tenha desagradado Sônia Abrão, a 

TV Globo parece disposta a investir 
no talento da ex-estrela do SBT.

Segundo o colunista André 
Romano, do Observatório da TV, 
Maisa deve receber R$ 200 mil reais 
por mês como contratada da Glo-
bo, o mesmo que Sabrina Sato, co-
tada para ser sua companheira de 
bancada, ganha atualmente na casa 

Essa cifra não inclui os valores 

Influenciadora enfrenta polêmica 
ao ser anunciada na próxima novela 
da Globo, ‘Travessia’, que substituirá 
‘Pantanal’.

Disposta a ter Jade Picon no elen-
co de ‘Travessia’, próxima novela de 
Glória Perez que irá substituir ‘Panta-
nal’, a TV Globo precisará pagar 20% 
do contrato atual da ex-BBB para o 
Sated-RJ (Sindicato dos Artistas do 
Rio de Janeiro).

Enfrentando polêmicas desde o 
anúncio para integrar o elenco da no-
vela e com risco de perder parte do 
salário, Jade precisou de uma autori-
zação especial do sindicato por não 
ter registro trabalhista (DRT) para ser 
confirmada na novela.

Para manter Jade na emissora, a 
Globo pagará o percentual mensal-
mente até o documento ser finali-

zado. Ao Notícias da TV, o sindicato 
explicou que a emissora carioca pre-
cisará abrir um requerimento para 
dar entrada no pedido de autoriza-
ção, que pode ser acatado ou nega-
do. Se a solicitação for negada, a Glo-
bo seria obrigada a substituir Jade.

De acordo com uma fonte do 
sindicato, a Globo ficará responsável 
por Jade. “Não é a própria pessoa 
que paga. Quem está te contratando 
tem que vir aqui no sindicato, trazer 
as documentações e nos solicitar a 
autorização”, explicou.

Jade, vista em clima de romance 
com ator da Netflix na festa do joga-
dor Vinicius Júnior, ainda não poderá 
atuar depois de receber a autorização 
especial do sindicato. Se a influen-
ciadora quiser seguir como atriz, vai 

precisar pedir o registro trabalhista 
posteriormente.

MONIQUE EVANS ENALTECE 
JADE PICON E CRITICA ARTHUR 
AGUIAR

A rivalidade entre Jade Picon e Ar-
thur Aguiar que começou dentro do 
‘BBB22’ ainda não foi superada por 
Monique Evans . A modelo aprovei-
tou a notícia da estreia de Jade como 
atriz para alfinetar o ator, que preci-
sou esclarecer um rumor de que teria 
sido rejeitado pela Globo.

“Deve ter muita gente com inveja 
da Jade, que vai estar na novela. Às 
vezes, ganhar o BBB não quer dizer 
nada! Tenho visto os outros desfi-
lando, trabalhando... e onde está o 
campeão? Parabéns, Jade Picon”, es-
creveu Evans.

Montes Claros, sexta-feira, 24.6.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
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Davi acusa Joaquim de ter um caso com Sueli e Isadora fica confusa. Eugênio 
expulsa Úrsula de casa. Matias tenta destruir o sapatinho da filha de Heloísa e Leôni-
das a ajuda. Matias ameaça Leônidas. Úrsula sugere que Joaquim tenha uma amante 
única. Margô aconselha Úrsula. Bento consegue ficar de pé e Silvana se emociona. 
Letícia aceita namorar Lorenzo. Iolanda não se abala com a vingança armada por Isa-
dora. Úrsula afirma a Eugênio que está grávida. Leônidas revela a Fátima que Heloísa 

é a mãe biológica de Olívia. Joaquim beija Iolanda.

Regina disfarça para Samuel. Moa pensa em não aceitar o trabalho com Andréa por 
causa de Pat. Moa chega ao cemitério com Ítalo, que encontra uma chave no túmulo 
do pai de Clarice. Leonardo tenta persuadir Martha para ficar com a presidência da 
SG. Lou fica tensa quando Nadir pede para conhecer Olívia. Moa tem um ataque de 
pânico dentro do cemitério. Duarte ainda não sabe se aceitará a proposta de Danilo. 
Moa reclama com Andréa por ter tirado Pat da campanha. Leonardo fica sabendo que 
Pat e Moa são os sócios de Rico. 

RESUMO DE Novelas

CAÇA-PALAVRA

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

28

Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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O signo de Touro
As pessoas nascidas entre 20 de abril e 
20 de maio são do signo de TOURO, o se-
gundo do ZODÍACO, regido por VÊNUS e 
parte do grupo do ELEMENTO Terra. É sím-
bolo da NATUREZA, dos campos e da CRIAÇÃO.

Segurança é a palavra que norteia os TAURINOS, 
sobretudo a FINANCEIRA, pois gostam de ACU-
MULAR bens e de ter ESTABILIDADE, caracte-
rística que muitas vezes os leva à obsessão em 
relação ao DINHEIRO. Muitos são apegados 
aos seus bens MATERIAIS, não sendo difícil 
encontrar indivíduos ACUMULADORES sob 
esse SIGNO.

Costumam ser pacientes e TRANQUILOS, quali-
dades que podem se transformar em OBSTINAÇÃO 
e TEIMOSIA. São apegados à sua casa, à família e aos amigos, porém frequen-
temente são POSSESSIVOS e gostam de MONOPOLIZAR a atenção dos outros, 
levando ao desgaste dos relacionamentos.

Tadeu elogia as cabeças de gado de Tenório, sem saber que o pai de Guta roubou 
os animais da fazenda de José Leôncio. Mariana não aceita o convite de Irma para 
ir ao Pantanal. Nayara e Gustavo voltam para casa. Guta diz aos pais que não vai se 
casar com Tadeu. Tadeu discute com José Leôncio e exige do pai o dinheiro pelo seu 
trabalho como peão. Trindade garante a Tibério que Irma não gosta mais de José 
Lucas. Irma e Gustavo conversam sobre a situação de Mariana. Juma recusa a visita 

de José Lucas a sua tapera. Zefa afirma a Tadeu que Guta não o ama e que o interesse de Tenório é pelos bois de 
José Leôncio. Tenório diz a Maria Bruaca que o casamento de Guta não dará certo.

Cecília mostra para a Madre Superiora e o Padre Gabriel as fotos que recebeu. A 
religiosa diz que ela não pode agir de forma impulsiva. O padre estranha as imagens, 
pois Gustavo nunca desrespeitou nenhuma mulher. Adolfo decide ir passear no par-
que e diz para Silvestre lhe acompanhar. Cecília vai conversar com Gustavo, mas não 
deixa ele encostar nela. A mulher joga as fotos que recebeu no chão. Gustavo diz que 
as fotos são uma armação e explica o que aconteceu.

Zé Neto se afasta dos palcos pela 
3ª vez por problema de saúde

Arthur Aguiar rejeitado na Globo? Ator 
reage a suposto boicote em programa do 
Multishow

Ator e vencedor na última edi-
ção do ‘BBB’ quebrou o silêncio e 
se pronunciou antes de passar por 
cirurgias nesta quinta-feira (23)

Vencedor do ‘BBB22’ , Arthur 
Aguiar resolveu soltar o verbo nesta 
quarta-feira (22) após ter seu nome 
envolvido em um rumor. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
Splash, o ator - cuja turnê foi adiada 
por motivos médicos - se ofereceu 
para ser o próximo apresentador 
do ‘TVZ’, programa do Multishow, 
que faz parte do Grupo Globo, no 
entanto, teria sido rejeitado pela 
emissora.

No Instagram, o marido de Maí-
ra Cardi desmentiu o boato. “Eu ia 
ficar calado, mas estou cansado de 
ficar calado e ficarem inventando 
coisas ao meu respeito. Obrigado 
Multishow, por ter se posicionado 
e desmentido mais uma notícia 

mentirosa ao meu respeito”, escre-
veu o ator, que teve seu nome liga-
do a outra polêmica depois de uma 
fala do cantor Mumuzinho.

Além de Arthur, que recente-
mente se encontrou com Pedro 
Scooby após confinamento no rea-
lity, a emissora também se pronun-
ciou. “O Multishow tem uma ótima 
relação com o Arthur Aguiar e seria 
um prazer tê-lo como apresentador 
do TVZ. No entanto, já existe uma 
grade de nomes definidos para o 
programa até o final do ano. O ca-
nal segue em conversas com o artis-
ta para oportunidades no futuro”, 
informou o canal.

ARTHUR AGUIAR COMENTA 
MEDO DE ENFRENTAR CIRURGIA: 
‘ESTOU NERVOSO’

No hospital, Arthur comparti-
lhou com os fãs que está nervoso 

por causa das cirurgias que acon-
tecem na tarde desta quinta-feira 
(23). “Bom, cheguei. Estou no hos-
pital e, enfim, hoje é o dia que eu 
vou fazer as minhas cirurgias, vocês 
já sabem. Confesso que eu estou 
um pouquinho nervoso, tenso, até 
porque a cirurgia já foi adiada algu-
mas vezes, mas hoje em nome de 
Jesus ela acontece”, começou.

“Tenho medo desse negócio de 
anestesia geral, mas como vocês sa-
bem, não tem o que fazer, eu tenho 
que fazer, não é opcional, e hoje 
chegou o dia. Então quero pedir 
para todos meus fãs, pessoas que 
gostam de mim, que me assistem 
aqui, para orarem bastante, para 
dar tudo certo, já deu tudo certo, 
em nome de Jesus, mas é isso, eu 
vou aparecendo aqui, vou mos-
trando para vocês a medida que eu 
puder, como vai acontecer minha 
recuperação”, completou.

Os bons ventos não têm soprado 
a favor da dupla Zé Neto e Cristiano 
nas últimas semanas. Entenda o novo 
afastamento do cantor e saiba como 
ficarão os próximos shows da dupla!

20 dias depois de se afastar dos 
palcos por conta de fraturas na 
costela, Zé Neto precisou desfalcar 
novamente os shows da dupla com 
Cristiano por conta de um problema 
de saúde. A informação foi confirma-
da pela assessoria de imprensa dos 
sertanejos.

Zé Neto apresentou um quadro 
de tosse, o que prejudicou o trata-
mento das vértebras, segundo nota 
emitida pela equipe da dupla. Dessa 
vez, os shows não serão cancelados 

e, assim como tem acontecido com 
Simone e Simaria, Cristiano assumirá 
sozinho as próximas apresentações. 
O primeira voz retornará aos palcos 
assim que tiver liberação médica.

Zé Neto estava de volta à rotina 
de shows há menos de uma semana. 
Como parte das “dificuldades dos úl-
timos meses meses”, como descreve 
o comunicado, Cristiano também 
passou por um problema de saúde 
e foi acometido pela Covid-19 neste 
mês.

CRISTIANO DESCREVE LIMITA-
ÇÕES PARA SUBSTITUIR ZÉ NETO

Cristiano já assumiu a missão de 
tocar os shows da dupla sozinho. A 
primeira apresentação sem o parcei-
ro aconteceu nesta terça-feira (21), 

no Pará. O cantor publicou um longo 
desabafo nas redes sociais e agrade-
ceu a empatia do público que o aco-
lheu.

“Sei das minhas limitações vocais, 
sei dos tons que consigo alcançar e 
sei que a voz característica da dupla é 
a do Zé, porque afinal, pra mim, ele 
tem a voz mais bela e afinada que já 
ouvi pessoalmente. Pra mim, é uma 
missão difícil fazer a turnê desse fim 
de semana sem ele, mas eu vou subir 
no palco e dar meu melhor. Me senti 
a melhor pessoa do mundo, não por 
estar ali cantando sozinho, mas sim, 
por receber um carinho, um respeito 
e empatia de um público que levarei 
pra sempre no meu coração”, decla-
rou Cristiano.

ProGrAMAção dA SeMANA 

Jurassic World - domínio 2d dub
ACAO/AVENTURA UNIVERSAL 12

14:40,18:10,21:20

Jurassic World - domínio 3d dub 
ACAO/AVENTURA UNIVERSAL 12

14:45,18:00,21:15

Top Gun: Maverick 2d dub 
ACAO PARAMOUNT 12

15:30,21:30

Top Gun: Maverick 2d Leg 
ACAO PARAMOUNT

18:30

doutor estranho no Multiverso - 2d dub 
- ACAO/AVENTURA DISNEY 14

15:50,18:45,21:40

Lightyear 3d dub 
ANIMACAO DISNEY Livre
12:00,15:15,17:45,20:15

Lightyear 3d dub 
ANIMACAO DISNEY Livre

14:00

Jurassic World - domínio 3d dub 
ACAO/AVENTURA UNIVERSAL 12

16:30,19:45

de merchandising. Com o progra-
ma no ar, a expectativa é o que va-
lor triplique. Ainda de acordo com 
a publicação, no SBT, ela faturava 
cerca de R$ 500 mil.

MAISA DEVE ASSINAR CONTRA-
TO DE TRÊS ANOS COM A GLOBO

Ainda de acordo com o colunis-
ta André Romano, do Observatório 
da TV, a contratação da Maisa está 
diretamente relacionada com os 
resultados de uma pesquisa inter-
na feita pelo mercado publicitário, 
que revelou que a jovem conversa 
diretamente com a audiência das 
tardes.

Maisa deve assinar um contrato 
de três anos com a TV Globo, ex-
clusivamente para exercer a função 
de apresentadora. O anúncio da 
contratação acontecerá no “Fantás-
tico”, ainda no segundo semestre 
deste ano.

sempre tento instruir da melhor for-
ma! Mas não imponho nada! Pra mim, 
como mãe, basta ver e sentir que meus 
filhos estão felizes!”, pontuou.

O QUE ZILU GODOI ACHA DO 
NAMORO DE WANESSA CAMARGO E 
DADO DOLABELLA?

Segundo o colunista Lucas Pasin, 
do UOL, Zilu não vê com bons olhos 
a reconciliação de Wanessa e Dado 
Dolabella pelo fato de ter sido teste-
munha ocular do quanto a filha sofreu 

por amor no passado. Ainda de acordo 
com a publicação, ela não aprovava o 
primeiro relacionamento da filha com 
ator e não ficou feliz em saber do novo 
namoro.

Já Zezé Di Camargo tem dado total 
apoio à filha. “É uma forma de retribuir 
a atitude dela em relação à sua história 
com Graciele [Lacerda]. Wanessa foi 
a primeira dos filhos a aceitá-la como 
família”, disse fonte ouvida pelo jornal 
Extra.
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Contra o Cuiabá, Hulk tenta evitar maior 
jejum de gols na temporada

Cruzeiro anuncia contratação de Pablo Siles, 
ex-Athletico-PR

Copa do Brasil: América nunca venceu o São Paulo 
fora de casa na história

Jemerson e Alan Kardec são regularizados e 
podem reforçar Atlético

Grande nome do Atlético desde 
o ano passado, Hulk está há três jo-
gos sem balançar as redes. A chance 
de quebrar o jejum é no duelo con-
tra o Cuiabá, nesta quinta-feira, às 
19h, na Arena Pantanal, pelo Cam-
peonato Brasileiro. Se não marcar 
contra o Dourado, ele chegará ao 
maior número de jogos seguidos 
sem fazer gol na temporada 2022.

O último gol de Hulk foi na 
classificação do Atlético às quar-
tas de final da Copa Libertadores. 
De pênalti, o camisa 7 garantiu a 
vitória do Galo por 1 a 0 sobre o 
Emelec, do Equador, no Mineirão. 
De lá para cá, o atacante passou em 
branco contra São Paulo, Flamengo 
e Botafogo.

Hulk já havia ficado um período 
de três jogos sem marcar na tempo-
rada: (1 a 1 com o Santos, 0 a 0 com 
o Ceará e 2 a 0 sobre o Flamengo). 

O palco do jogo desta quinta-
-feira traz boas lembranças a Hulk 
e ao Atlético. O atacante jogou duas 
vezes no estádio com a camisa do 
Galo. Contra o Cuiabá, pelo Brasi-
leirão do ano passado, deu assistên-
cia para Nacho Fernández marcar o 
gol da vitória por 1 a 0.

Neste ano, ele fez o gol de em-
pate do Atlético contra o Flamengo, 
pela Supercopa do Brasil, e levou 
a decisão da taça para os pênaltis. 
Nas penalidades, ele balançou as re-
des nas duas cobranças efetuadas e 
ajudou o Galo a conquistar o título 
inédito.

Hulk faz grande temporada com 
a camisa do Atlético. Até então, são 
23 gols e cinco assistências em 33 
jogos disputados. Hulk já é o 34° 
maior artilheiro da história do clu-
be, com 59 gols feitos. (Superespor-
tes)

Com a abertura da janela de 
registros na segunda-feira (18), 
clubes que disputam a Série B do 
Campeonato Brasileiro aceleraram 
os anúncios de seus reforços para a 
sequência da competição.

Siles participou de 18 jogos pelo 
Furacão nesta temporada, com um 
gol e uma assistência. Hoje, ele é 
reserva do time do técnico Felipão. 
Sua última partida foi em 25 de ju-
nho, pela Série A - vitória por 4 a 2 
sobre o Red Bull Bragantino.

Contratado pelo Athletico em 
novembro de 2021 por cerca de 

R$ 3,5 milhões, Siles chamou a 
atenção do clube paranaense após 
bom desempenho no Vitória. Joga-
dor de marcação no meio-campo, o 
uruguaio começou no futebol pro-
fissional na base do Danubio, clube 
da sua terra natal. 

No Cruzeiro, Siles será apenas a 
segunda opção de marcação para o 
meio-campo. Além dele, só Willian 
Oliveira é primeiro volante de ori-
gem. O titular, inclusive, está no 
departamento médico por uma lu-
xação no ombro direito. 

Adriano, Neto Moura, Pedro 

Castro e Filipe Machado também 
são utilizados na função, mas atu-
aram como segundo homem de 
meio-campo na maior parte de suas 
carreiras.

Siles é o quarto reforço anuncia-
do pelo Cruzeiro para a sequência 
da Série B. Antes dele, foram ofi-
cializados o zagueiro Luís Felipe, 
ex-PSV, da Holanda; o lateral-es-
querdo Marquinhos Cipriano, ex-
-Sion, da Suíça, e o atacante Bruno 
Rodrigues, que esteve por último 
no Famalicão, de Portugal. (Supe-
resportes)

Adversários nas quartas de final 
da Copa do Brasil, América e São 
Paulo carregam um longo tabu na 
história de seus embates. Consi-
derando todos os duelos entre os 
times, o Coelho nunca venceu o 
tricolor fora de casa. O confronto 
foi definido nesta terça-feira (19), 
em sorteio na sede da Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF).

Em toda a história, América e São 
Paulo se enfrentaram 18 vezes. Em 
11 confrontos, os paulistas saíram 
vitoriosos; em cinco o jogo termi-
nou empatado; e em apenas dois o 
Coelho saiu como vencedor - esses, 
disputados no Independência, em 

Belo Horizonte.
Demorou cerca de 46 anos para 

o América conseguir vencer o São 
Paulo. O primeiro triunfo alviverde 
foi conquistado em 2016, pela 33ª 
rodada do Campeonato Brasileiro. A 
partida terminou em 1 a 0, com gol 
do atacante Michael Moraes.

A segunda vitória do Coelho foi 
na Série A de 2021, pela 38ª roda-
da. Com dois gols do atacante Ade-
mir, o América venceu o duelo e se 
classificou para a fase preliminar da 
Copa Libertadores da temporada 
seguinte.

 
COPA DO BRASIL - América e 

São Paulo já se enfrentaram antes 
na Copa do Brasil. Em 1996, pela 
primeira fase da competição, os 
tricolores venceram o duelo de ida, 
por 2 a 1, e mantiveram o script de 
vencer em casa, já pelo confronto 
de volta. Na capital paulista, uma 
goleada de 4 a 1. No agregado, 6 a 2.

Um ponto de alento para os tor-
cedores americanos que se apegam 
em superstições é que os mineiros 
decidirão o confronto em casa. O 
duelo de ida, com mando do São 
Paulo, será realizado entre os dias 
26 e 28 de julho. Já o de volta, no 
estádio do Coelho, será entre 16 e 
18 de agosto. (Superesportes)

O zagueiro Jemerson e o ata-
cante Alan Kardec apareceram no 
Boletim Informativo Diário (BID) 
da CBF nesta terça-feira (19). Com 
isso, os dois reforços do Atlético es-
tão em condições de jogo.

Assim como o meia Pedrinho e 
o atacante Pavón, Jemerson e Alan 
Kardec podem ser relacionados 
pelo técnico Turco Mohamed para 
o jogo contra o Cuiabá, na próxima 
quinta-feira, às 19h, na Arena Panta-
nal, pela 18ª rodada do Campeona-
to Brasileiro.

Jemerson estava sem clube após 
rescisão com o Metz, da França. A 

última vez que entrou em campo foi 
em 24 de abril, na derrota da equipe 
por 1 a 0 para o Brest, em casa. Titu-
lar, o zagueiro foi expulso aos 33 do 
segundo tempo.

Já Alan Kardec estava livre no 
mercado desde que deixou o Shen-
zen FC, da China. O atacante não 
joga há mais de seis meses. A última 
vez que o centroavante entrou em 
campo foi no dia 1° de janeiro deste 
ano, na vitória do Shenzen FC por 1 
a 0 sobre o Hebei FC. Ele fez o gol 
da partida e saiu de campo aos 39 
minutos da etapa final.

Na zaga, Jemerson vai fazer com-

panhia a Junior Alonso, Igor Ra-
bello, Nathan Silva e Réver. Kardec é 
concorrente de Hulk, astro do time, 
e Eduardo Sasha, segundo principal 
artilheiro do Atlético em 2022, para 
o posto de centroavante. (Superes-
portes)

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA 

Proc. 114/21-TP 07/21 Construção 
de escola na comunidade de 
Rocinha-Recurso Lei 
23.830/2021-1º Aditivo CTR 
04/22- Altera projeto-Vr: 
R$271.616,71-Al. a, inc. I, art. 65, 
L. 8.666/93. 
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PORTUGAL EM CHAMAS 

MUITO TRISTE o que estamos vendo aqui pela TV o grande in-
cêndio destruindo várias vilas, moradores abandonando suas casas, 
agricultores vendo suas plantações serem queimadas e um tremendo 
desespero. Que Deus tenha piedade e mande chuva, pois nesta época 
de muita seca os ventos surgem mais forte. 

RODRIGO SANTORO EM GRANDE FORMA 

A minissérie Sem Limites, da Prime Video, é uma superprodução 
que mostra a força da teledramaturgia espanhola. Em grande forma, 
Rodrigo Santoro consolida sua bem-sucedida carreira internacional 
como o protagonista da produção na pele de Fernão de Magalhães, 
o primeiro navegador a dar a volta ao mundo e provar que a Terra é 
redonda.

MEIO PASSE ESTUDANTIL EM MOC

Os alunos de baixa renda matriculados em instituições de ensino 
de Montes Claros já podem fazer o recadastramento do Meio Passe 
Estudantil. O prazo começou na segunda-feira e segue até 19 de agos-
to. Para fazer o procedimento, é preciso ir até o setor de Gerência de 
Juventude, na Praça de Esportes, das 8h às 16h. São necessários os 
seguintes documentos: RG e CPF do estudante e do responsável (caso 
o aluno seja menor de idade), Declaração da instituição de ensino, 
comprovante de residência, Cartão Simcard do Meio Passe Estudantil. 
Por meio do benefício, os alunos têm metade da tarifa de transporte 
coletivo, de casa até a escola, custeada pela Prefeitura.

BOLSONARO DISSE TUDO

O presidente citou pesquisas do Datafolha para desacreditar os le-
vantamentos. “O próprio Datafolha fez uma pesquisa dizendo que o 
Lula é mais honesto do que eu. Eu posso ter um monte de defeitos, 
todo mundo tem, agora quanto à honestidade, acho que o Lula perde 
para qualquer um no Brasil”, disse. Nosso presidente está certíssimo e 
ainda tem gente que acha que o Lula tem salvação...

ANITTA, CALADA VENCE!

Anitta publicou uma foto com a estrela do PT no bumbum, após 
declarar apoio a Lula. Mas tuitou: “não sou petista e não quero ne-
nhum candidato do PT usando meu nome”; “meu papel é trazer en-
gajamento e mídia para a pessoa que tem mais chances de vencer, “se 
essa pessoa é o Lula, assim será”. Calada vence, pois no patamar que 
a cantora se encontra ela poderia fazer movimentos para acabar com 
o estereótipo da mulher brasileira ser só “bunda” mas reforça ainda 
mais.  

12 SOcial

UMA RECEPÇÃO que vem sendo aguardada com muita expecta-
tiva é a que José Antônio e Rosane Colares Rodrigues estarão pro-
movendo dia 30 em sua residência. Estarão reunindo amigos para 
festejas suas “Bodas de Pérola”. Estarei presente para abraçar os 
queridos amigos.

O BILIONÁRIO Bill Gates, fundador da Microsoft (MSFT34), afir-
mou que quer doar a sua fortuna até que saia da lista dos mais ricos 
do mundo da Forbes. Gates, que é o quinto homem mais rico do 
mundo, afirmou que tem uma “obrigação” de devolver sua fortuna 
à sociedade.

O VERÃO aqui em Portugal, principalmente em Albufeira que é, 
sem sombra de dúvidas, o melhor da região de Algarve, continua a 
todo vapor com muita gente bonita circulando principalmente da 
Inglaterra, Espanha, Itália e outros países europeus. Eu indico o es-
petacular hotel “Muthu Hotel” da rede MGM. Localização excelente a 
beira mar e um quarteirão da avenida mais agitada da região.

APÓS APROVAÇÃO da PEC dos Benefícios nesta semana, a Câma-
ra e o Senado entram em recesso e só voltam às atividades no início 
de agosto. Mesmo sem votações no Congresso, o cenário político 
deve seguir evoluindo com a divulgação das pesquisas eleitorais.

DE SEGUNDA À SÁBADO, a partir das 17h, o excelente bar e 
espetaria “FALA FINA” funciona com um menu variadíssimo de bu-
teco, excelentes drinks, cerveja geladíssima, vinhos e o bom uísque 
escocês. Handrey Paulino está lá todos os dias aguardando vocês. 

CONGELADA desde 2015, correção da tabela do IR entra no foco 
de presidenciáveis. A proposta de revisão é defendida pelos presi-
denciáveis Luiz Inácio Lula da Silva (PT) e Ciro Gomes (PDT), que 
preveem correção da tabela e fixação de novas alíquotas.

SEM REFORMA tributária, Senado quer focar em mudança do Im-
posto de Renda: A alternativa é defendida por Rodrigo Pacheco, que 
não conseguiu apoio suficiente para aprovar uma mudança ampla no 
sistema tributário em ano eleitoral.

VAP & VIP

FOTOGRAFEI nossa futura arquiteta e também influencia-
dora, SAMANTHA PAULINO RAMOS, numa das espetacula-
res grutas do Algar Seco em “Lagos”. 

TAMBÉM curtindo o belo paraíso baiano, o querido casal,  
Simão  e Margareth Campos.

ALESSANDRO e Eliana Leal Mendes com a bela filha Luísa, 
estiveram curtindo a Itália. 

SÉRGIO ATHAYDE com a namorada Camila Cotrim. 

ROSANE RODRIGUES com a neta Gaby, que mora na Di-
namarca e  ficará aqui no Brasil até  o dia 26 de julho, co-
memorou seus 15 anos de idade no condomínio Vivendas do 
Lago, onde reside seus avós  maternos.

BERNARDO FERREIRA  com a namorada,  Maria Clara 
Amaral.

TETÊ CASTRO, leia-se TT HOME, e Wilson Abreu come-
moraram  em Arraial D’ Ajuda 30 anos de feliz enlace.

RAFAEL RIBEIRO e Renata Figueiredo formando um lindo 
casal.

EM LISBOA- Depois de vários dias aqui em Albufeira e 
outras cidades da região dê Algarve, sigo hoje para Lisboa, 
uma cidade que sempre me encanta e depois volto para  
querida Moc na próxima segunda feira. Veja nesta foto um 
passeio que fizemos nas funcionais praias e já com a tarde 
esfriando, dando um stop com direito a churrasco e curtir 
o belo pôr do sol.

HOJE É DIA de abraçar Osmar Brandão pelo seu aniversá-
rio. Na foto com a esposa, Mariza; o filho, Daniel e; o neto, 
Bento; em Arraial D’ Ajuda.


